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ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин
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И все это благодаря видео�
связи, которая теперь стала
доступной и в Воронеже. Такая
кабина видеотелефонной свя�
зи находится на Центральном
переговорном пункте филиала
ОАО «ЦентрТелеком», что на
проспекте Революции.

Отличается она от других
кабин только большим разме�
ром и встроенным в стену ви�
деоэкраном. Общаться по та�
кому телефону могут родствен�
ники, друзья, главное, чтобы в
городах, где они живут, на по�
чтамтах был установлен такой

Если мы не можем встретиться с близкими нам людьми и
просто поговорить из8за того, что живем в разных
городах, то связь нам обеспечивает телефон. Мы наби8
раем номер и общаемся. Теперь же мы можем не только
слышать знакомый голос, несмотря на дальние расстоя8
ния, но и при этом видеть знакомого нам человека.

же терминал. А также это хоро�
шее средство связи для пред�
принимателей, руководителей
предприятий, у которых имеет�
ся видеотелефон. Причем та�
риф на видеоразговор невы�
сокий – услуга оплачивается
как дополнительные две мину�
ты обычного разговора. Спи�
сок, куда вошли более 100 го�
родов, в которых есть видеока�
бины общего пользования,
можно уточнить на переговор�
ном пункте.

Ирина ШАБАНОВА.

Их товары должны знать в лицо
Ежегодно на прилавках наших магазинов появляется
множество товаров, выпускаемых  как отечественными
предприятиями, так и зарубежными. Однако российские
потребители все еще по привычке гонятся за импортом,
считая, что лучшую электронику выпускают только в
Японии, косметику 8 во Франции, а продукты питания 8 в
Италии. На самом деле это далеко не так, то, что многие
наши товары поспорят по качеству с мировыми аналога8
ми, в очередной раз доказал федеральный смотр8конкурс
«100 лучших товаров России», проводимый вот уже в
седьмой раз. Теперь, увидев на любом продукте этот
значок, покупатель может быть уверен, что сделал пра8
вильный выбор.

В этом году на конкурс от Воронежской области было заяв�
лено 59 предприятий, и 26 из них вышли в финал. Им присужде�
ны звания лауреатов и дипломантов, а помимо этого они полу�
чили право маркировать продукцию золотым или серебряным
знаком качества.  Во вторник в администрации Воронежской
области состоялось награждение почетными знаками «За дос�
тижения в области качества» и «Отличник качества» победите�
лей таких предприятий, как ЗАО «Воронежстальмост», ОАО «Элек�
троприбор», ОАО Холдинговая компания «Мебель Черноземья»,

ЗАО «Воронежские дрожжи» и др.
Интересно было и то, что с каждым годом сре�

ди участников появляется все больше промыш�
ленных предприятий и текстильных. К примеру, в
этом году в первый раз участвовало ЗАО «Пром�
текстиль». Большинство воронежских предприя�
тий выходят на новые рубежи – осваивают ры�
нок других областей России.

Вручавший награды губернатор Владимир Ку�
лаков отметил, что этот успех – хороший резуль�
тат не только для развития экономики нашей об�
ласти, но и для всей России.

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.

Они получили награды: заместитель генерального директора по качеству ЗАО «Воронежские дрожжи»Они получили награды: заместитель генерального директора по качеству ЗАО «Воронежские дрожжи»Они получили награды: заместитель генерального директора по качеству ЗАО «Воронежские дрожжи»Они получили награды: заместитель генерального директора по качеству ЗАО «Воронежские дрожжи»Они получили награды: заместитель генерального директора по качеству ЗАО «Воронежские дрожжи»
Елена Свистунова, заместитель генерального директора ЗАО «Промтекстиль» Елена Сергеева,Елена Свистунова, заместитель генерального директора ЗАО «Промтекстиль» Елена Сергеева,Елена Свистунова, заместитель генерального директора ЗАО «Промтекстиль» Елена Сергеева,Елена Свистунова, заместитель генерального директора ЗАО «Промтекстиль» Елена Сергеева,Елена Свистунова, заместитель генерального директора ЗАО «Промтекстиль» Елена Сергеева,
заместитель генерального директора ОАО Холдинговая компания «Мебель Черноземья» Елена Послухаева.заместитель генерального директора ОАО Холдинговая компания «Мебель Черноземья» Елена Послухаева.заместитель генерального директора ОАО Холдинговая компания «Мебель Черноземья» Елена Послухаева.заместитель генерального директора ОАО Холдинговая компания «Мебель Черноземья» Елена Послухаева.заместитель генерального директора ОАО Холдинговая компания «Мебель Черноземья» Елена Послухаева.

ПОСЛЕ  ВЫСТУПЛЕНИЯ  «КОММУНЫ»

«Карбюратор
инженера
Гончарова»
30 ноября с.г. на страницах «Коммуны» под таким заголовком
была опубликована статья собственного корреспондента
газеты Николая Кардашова о непростой судьбе лискинского
изобретателя и его изобретений.

Бессребреники
из казино «Фламинго»
Бедное казино «Фламинго», и бедные люди, работающие здесь. Вы знаете,
сколько получают они? Средняя зарплата сотрудников (а их 178 человек)
составляет, если верить документам, 1034 рубля. А руководитель данного
фешенебельного заведения получает не больше разнорабочего – 3 тысячи
рублей (в месяц, не подумайте, что каждый день). И это еще повезло 8 по
сравнению с началом года зарплата увеличилась вполовину. Вот такие
бессребреники из казино «Фламинго».
Посочувствовать можно и коллективу ЗАО «Кристина». В первом полугодии
уровень средней заработной платы в этой мебельной фирме наконец8то
увеличился и составил аж 1565 рублей. Руководитель, естественно, получа8
ет больше 8 целых 6 тысяч рублей. При этом у предприятия имеется месяч8
ная задолженность по заработной плате в сумме 0,3 миллиона рублей.

Эти факты прозвучали на заседании
областной комиссии по мобилизации до�
полнительных доходов в бюджет Воро�
нежской области и вопросам задолжен�
ности по зарплате.

Кроме того, комиссия рассмотрела за�
долженность в бюджеты всех уровней
ОАО «Электросигнал». По словам началь�
ника управления по доходам Главного уп�
равления экономического развития Иго�
ря Кумицкого, до недавнего времени
предприятие исправно платило налоги,
поэтому до сих пор не попадало в поле
зрения комиссии. Но в последнее время
сложилась задолженность по налогам и
по заработной плате. Генеральный дирек�
тор предприятия Геннадий Потапов
объяснил это тем, что заказчики не все�
гда расплачиваются своевременно. По
состоянию на 1 октября 2004 года деби�
торская задолженность составила 103,1

миллиона рублей, а кредиторская – 205,4
миллиона, задолженность предприятия
по налоговым платежам к 1 декабря
2004 года составила 7,7 миллиона руб�
лей. Кроме того, за два месяца сложилась
задолженность по заработной плате в
сумме 20,6 миллиона рублей. Решением
комиссии руководству «Электросигнала»
предписано до 1 января 2005 года пога�
сить всю задолженность по налогам и
сборам, а также по заработной плате.

Намного сложнее ситуация с ФНПЦ
ЗАО НПК(О) «Энергия». Задолженность
данного предприятия рассматривалась
на заседании комиссии еще 17 сентября
2004 года. На тот момент задолженность
концерна во все уровни бюджетов со�
ставляла 8 миллионов 593 тысячи рублей.
Поскольку за прошедшее время ситуация
не улучшилась, пришлось вернуться к об�
суждению данного вопроса. По состоянию

на 1 декабря 2004 года задолженность
предприятия во все уровни бюджетов
составила уже 14 миллионов 207,2 ты�
сячи рублей, в том числе 7 млн. 808,3 ты�
сячи рублей составляют пени и штрафы.
Недоимка в федеральный бюджет со�
ставляет 1млн. 109 тысяч рублей, в об�
ластной – 2 миллиона 874,2 тысячи, и в
местный � 2 миллиона 415,7 тысячи. По�
лучается, предприятие не только не пога�
шает задолженность, но и не выполняет
обязательства по текущим налоговым
платежам. Для прекращения исполни�
тельного производства и погашения за�
долженности по налоговым платежам в
бюджеты всех уровней решено произве�
сти оформление кредита под залог при�
надлежащего концерну имущества.

Таким образом, межведомственная
комиссия в очередной раз пошла на�
встречу концерну. Понятное дело, об�
ласть кровно заинтересована в том, что�
бы такое предприятие эффективно фун�
кционировало. Если же руководители
концерна не сумеют выполнить обяза�
тельства, Управлением ФНС России по
Воронежской области будут приняты
меры к принудительному взысканию за�
долженности в соответствии с действую�
щим законодательством.

Игорь АЛЕКСЕЕВ.
Пресс8центр администрации

Воронежской области.

В редакцию газеты и ее лис�
кинский корпункт уже позвонили
десятки неравнодушных читате�
лей, руководители предприятий и
фирм, предприниматели, заинте�
ресовавшиеся последним изоб�
ретением Григория Гончарова.
Напомним – оно позволяет сде�
лать карбюраторный двигатель
автомобиля намного более эко�
номным и экологичным. И что са�
мое важное: откликнулись люди,
готовые не только оказать прак�
тическую помощь инженеру в па�
тентовании его изобретения, но
и выпускать уникальное изделие.
Предложения о конкретной по�
мощи и сотрудничестве поступи�
ли от ВАСО, КБ «Химавтоматика»,
Управления ЮВЖД, Лискинского
хлебозавода, директора россо�
шанского акционерного обще�
ства «Молоко» депутата област�
ной Думы Василия Остроушко и
многих других.

История, рассказанная в газе�
те, получила и еще одно интерес�
ное развитие. На днях на имя ге�
нерального директора ОАО «Мас�
лоэкстракционный завод «Лис�
кинский» Ивана Бровкина, спон�

сировавшего участие Григория
Гончарова в областном конкурсе
«Инженер года�2004», пришло
письмо за подписью заместите�
ля главы администрации области
Вячеслава Клейменова. В нем го�
ворится: «С удовлетворением со�
общаем, что представитель ва�
шего предприятия Гончаров Гри�
горий Матвеевич стал лауреатом
конкурса «Профессиональные
инженеры» и занял 1�е место в
номинации «Экология и монито�
ринг окружающей среды». На за�
седании конкурсной комиссии
принято согласованное решение
рекомендовать лауреатов обла�
стного конкурса для участия в
5�м Всероссийском конкурсе
«Инженер года�2004» в Москве».

Поздравляя героя нашей пуб�
ликации Григория Гончарова с за�
кономерной и долгожданной по�
бедой, мы желаем ему такой же
внушительной победы и на Все�
российском конкурсе. И продол�
жаем следить за судьбой его
изобретения.

Задача остается прежней:
разработка новатора должна
найти применение в деле.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ: Россия и зарубежье
По распоряжению главы

города Воронежа Бориса
Скрынникова создан Фонд
по подготовке и проведению
праздника «60 лет Великой
Победы». Благотворитель�
ные пожертвования прини�
маются от организаций, уч�
реждений и граждан. Расхо�
дование средств Фонда бу�
дет производиться в соот�
ветствии с планом меропри�
ятий праздника по смете, со�
гласованной с Воронежским
городским Советом ветера�
нов и утвержденной первым
заместителем главы города
Юрием Кретининым.
Реквизиты Фонда поРеквизиты Фонда поРеквизиты Фонда поРеквизиты Фонда поРеквизиты Фонда по
подготовке и проведениюподготовке и проведениюподготовке и проведениюподготовке и проведениюподготовке и проведению
праздника «60 лет Вели�праздника «60 лет Вели�праздника «60 лет Вели�праздника «60 лет Вели�праздника «60 лет Вели�
кой Победы»:кой Победы»:кой Победы»:кой Победы»:кой Победы»:
ИНН 3650001857,ИНН 3650001857,ИНН 3650001857,ИНН 3650001857,ИНН 3650001857,
КПП 366601001, ЦБКПП 366601001, ЦБКПП 366601001, ЦБКПП 366601001, ЦБКПП 366601001, ЦБ
УУУУУправления кульправления кульправления кульправления кульправления культуры,туры,туры,туры,туры,
р/счетр/счетр/счетр/счетр/счет
40703810913020100097,40703810913020100097,40703810913020100097,40703810913020100097,40703810913020100097,
в Центрально�Чернозем�в Центрально�Чернозем�в Центрально�Чернозем�в Центрально�Чернозем�в Центрально�Чернозем�
ном СБ РФ гном СБ РФ гном СБ РФ гном СБ РФ гном СБ РФ г.Воронежа,.Воронежа,.Воронежа,.Воронежа,.Воронежа,
к/счетк/счетк/счетк/счетк/счет
30101810600000000681,30101810600000000681,30101810600000000681,30101810600000000681,30101810600000000681,
БИК 042007681.БИК 042007681.БИК 042007681.БИК 042007681.БИК 042007681.

По всем вопросам о пере�
числении средств на расчет�
ный счет Фонда Победы об�
ращайтесь по телефонам
55�04�0155�04�0155�04�0155�04�0155�04�01 или 53�00�32.53�00�32.53�00�32.53�00�32.53�00�32.

Информационно8аналити8
ческий отдел администра8

ции г.Воронежа.

Фонд
Победы

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, местами мокрый
снег; ветер западный, умеренный, температура 0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.

10 декабря10 декабря10 декабря10 декабря10 декабря по области – облачно с прояснениями, времена�
ми небольшой снег, ветер западный, с переходом на северный,
умеренный; температура ночью минус 3%8,минус 3%8,минус 3%8,минус 3%8,минус 3%8, днем минус 1%6. минус 1%6. минус 1%6. минус 1%6. минус 1%6.

11 декабря11 декабря11 декабря11 декабря11 декабря по области – переменная облачность, преиму�
щественно без осадков, ветер северный, с переходом на за�
падный, умеренный; температура ночью минус 4%9, минус 4%9, минус 4%9, минус 4%9, минус 4%9, при про�
яснениях до минус 14,до минус 14,до минус 14,до минус 14,до минус 14, днем минус 1%6.минус 1%6.минус 1%6.минус 1%6.минус 1%6.

НАЛОГИНАЛОГИНАЛОГИНАЛОГИНАЛОГИ
И ЗАРПЛАТИ ЗАРПЛАТИ ЗАРПЛАТИ ЗАРПЛАТИ ЗАРПЛАТААААА

«Пивной» закон одобрен
Совет Федерации одобрил в среду закон об ограничении розничной продажи и
распития пива в общественных местах. Теперь закон направляется на подпись
Президенту и в случае подписания вступит в силу через 30 дней со дня официаль�
ного опубликования. В доработанном варианте закона расширен и уточнен
перечень мест, где не допускается розничная продажа пива. В частности, на
территории физкультурно�оздоровительных и спортивных сооружений. Суще�
ствовавшая ранее формулировка, запрещающая распитие пива в транспортном
средстве общего пользования, заменена на понятие «общественный транспорт
городского и пригородного сообщения». Закон устанавливает, что органы мест�
ного управления определяют территории, прилегающие к объектам и организа�
циям, где также запрещено распитие и продажа пива.

Госдума приняла бюджет72005
Госдума в среду приняла проект федерального бюджета на 2005 год в четвер�
том, окончательном чтении. Это решение поддержали 337 депутатов, «против» �
90, воздержались двое. Согласно проекту бюджета, доходы в следующем году
составят 3 триллиона 326 миллиардов рублей (17,8 процента ВВП), расходы �
3 триллиона 47 миллиардов рублей (16,3 процента ВВП). Объем ВВП запланиро�
ван на следующий год в размере 18,72 триллиона рублей. Прогнозируемый
уровень инфляции � 7,5�8,5 процента. Как ожидается, в следующем году превы�
шение доходов над расходами составит 278 миллиардов 111 миллионов рублей.
Основные параметры бюджета рассчитаны исходя из среднегодовой цены на
нефть марки «юралс» в 2005 году в 28 долларов за баррель и курса рубля в
размере 30 рублей за доллар.

Инициативу земляка рекомендовали
В конце прошлой недели в Санкт�Петербурге состоялось
очередное заседание Постоянной комиссии Межпарламент�
ской Ассамблеи государств�участников СНГ по экономике и
финансам, в работе которой от Российской Федерации при�
нял участие Александр Сысоев, депутат Госдумы от Воро�
нежской области. При обсуждении плана законопроектных
работ МПА СНГ на период до 2010 года Александр Сысоев
предложил включить в него проект модельного закона о
сельскохозяйственном производстве и агропродоволь�
ственном рынке. Учитывая актуальность разработки и при�
нятия  такого модельного закона для всех стран содруже�
ства, члены Комиссии  приняли решение  рекомендовать

Совету Межпарламентской Ассамблеи СНГ включить этот проект в план законо�
проектных работ.

Разработана вакцина от гепатитов А и В
В Новосибирске специалисты Государственного научного центра вирусологии и
биотехнологии (ГНЦ ВБ) «Вектор» разработали вакцину, способную защищать от

гепатитов А и В одновременно. Об этом сообщили в пресс�службе научного
центра. «Комбинированная дивакцина «ГепА+В�ин�ВАК», разработку которой
ученые ГНЦ ВБ «Вектор» начали еще в 1998 году, позволит не только создать
защиту против двух инфекций, но и сократить вдвое количество инъекций», �
сообщили в пресс�службе. По прогнозам специалистов, первая опытная серия
вакцины появится в 2006 году.

Изменения в Конституцию подписаны
Президент Украины Леонид Кучма подписал изменения в Конституцию и избира�
тельное законодательство, необходимые для переголосования второго тура
выборов президента. Кучма подписал документы в зале заседаний Верховной
Рады, сразу после принятия их парламентом. При необходимых 300 голосах
пакет законопроектов поддержали 402 депутата. Повторное голосование во
втором туре выборов президента Украины намечено на 26 декабря. Согласно
изменениям в конституцию, вступающим в силу с 1 сентября 2005 года, происхо�
дит перераспределение полномочий между парламентом и президентом и созда�
ние парламентско�президентской формы правления.

Новый президент Швейцарии
Парламент Швейцарии избрал в среду министра обороны, защиты населения и
спорта Самуэля Шмида новым президентом Конфедерации на 2005 год. Шмид
сменит на этом посту министра экономики Йозефа Дайса. Вице�президентом
избран министр окружающей среды, транспорта, энергетики и связи Мориц
Лейенбергер. Президент и вице�президент Конфедерации избираются парла�
ментом из членов Федерального совета (правительства) сроком на один год в
порядке ротации. В прошлом году парламент Швейцарии избрал новый Феде�
ральный совет страны сроком на четыре года. В правительство Швейцарии
входят семь федеральных советников (министров). Все они равны в правах и
принимают решения строго на коллегиальной основе.

Марадона собирается жениться
Звезда аргентинского футбола Диего Марадона
собирается жениться на 20�летней кубинке, со�
общают аргентинские интернет�издания со ссыл�
кой на испанские СМИ. Избранницу экс�идола
мирового футбола зовут Адонай Фрутос. В бли�
жайшее время Марадона намерен объявить о
своем намерении родителям и посмотреть, как
они на это отреагируют. Вместе с тем сам 44�
летний Марадона, прилетевший в воскресенье в
Буэнос�Айрес из Гаваны, где он с сентября прохо�
дил курс реабилитации от наркотической зависимости, хранит молчание. Во втор�
ник известный футболист вместе со своей экс�супругой Клаудией Вильяфане при�
нял участие в празднествах по случаю окончания школы своей дочери Далмы.

По материалам РИА «Новости» подготовил Юрий ШАМИН.

Пенсионные взносы мало кто платит
Такой печальный вывод сделала региональная коллегия фе�
деральных органов исполнительной власти Воронежской
области. Большинство руководителей государственных пред�
приятий и коммерческих структур по�прежнему лишают рядо�
вых сотрудников полноценной пенсии. Более подробно о
заседании коллегии в ближайшем номере «Коммуны».

Мощи прибудут в Воронеж
Сегодня в 21.25 в Воронеж прибудут мощи преподобномуче�
ницы великой княгини Елисаветы Феодоровны и инокини
Варвары. Крестным ходом с железнодорожного вокзала их
принесут в Покровский кафедральный собор, где они будут
находиться до 11 декабря. Все это время по окончании бого�
служений перед святыми мощами будут совершаться молеб�
ны. «Духовным утешением, которое послал нам святитель
Митрофан» назвал Высокопреосвященнейший митрополит
Сергий прибытие в Воронеж этой христианской святыни. 11
декабря в 18.30 мощи также крестным ходом из Покровско�
го кафедрального собора проводят на вокзал, откуда они
отбудут в соседнюю Белгородскую епархию.

«Тормозной башмак» 7 нерадивым
Сегодня в Воронеже пройдет областной съезд предпринима�
телей, на котором будут подведены итоги года и обсуждены
проблемы, тормозящие развитие этой отрасли. По словам
председателя Воронежского регионального Союза предпри�
нимателей «ОПОРА» Сергея Наумова, наблюдается тенденция
удушения бизнеса. За два последних года налоги возросли
почти на 300 процентов. У предпринимателей даже возникла
идея присуждать специальный приз («Тормозной башмак»)
чиновникам,  препятствующим развитию малого и среднего
бизнеса. Уже определены кандидаты, которым, возможно,
этот «Башмак» вручат уже на съезде.

Ключ к безопасности
Показательные выступления клуба восточных единоборств
«Парящий орел» и курсантов Воронежского пожарно�техни�
ческого училища МЧС открыли вчера во Дворце творчества
детей и молодежи областного центра сразу две специализи�
рованных выставки: «Безопасность. Средства спасения» и
«Связь. Информтех». В экспозициях представлены системы
видеоконтроля, прослушивания, спецодежда, оснащение
служб медицины катастроф, общественной безопасности и
многое другое, а география участников охватывает европей�
скую Россию от Санкт�Петербурга до Краснодара.

Приговор мэру
В минувший вторник областной суд вынес приговор мэру
г.Богучара  Ивану Нежельскому, обвиняемому в получении
взятки. Более двух месяцев рассматривалось это уголовное
дело, и, по мнению коллегии из трех судей, факт уголовно
наказуемого деяния был полностью доказан. Подсудимому
назначено наказание � пять лет лишения свободы (условно) с
испытательным сроком 2 года. Мера пресечения оставлена
прежняя – подписка о невыезде. Во время процесса в зале
заседаний присутствовал корреспондент «Коммуны», и газе�
та в ближайшее время расскажет об этом деле.

КУРСЫ ИНОСТРАННЫХ ВАЛЮТ

Курс Изменения Курс Изменения

Евро 37.3663 (�0,1132) Доллар США 27.9772 (+0.1031)
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Помещения введены в
строй в короткие сроки и пол-
ностью отвечают требованиям
офисных помещений: совре-
менная мебель, необходимый
набор компьютерной техники.
Все предусмотрено для удоб-
ства работающих и посетите-
лей: уютные холлы и кабинеты

Губернаторская программа ускоренной газификации
Воронежской области для ООО «Воронежрегионгаз»
является главным ориентиром в укреплении и развитии
инфраструктуры по обслуживанию населения. Как уже
сообщала «Коммуна», не так давно был открыт офис
абонентского участка «Воронежрегионгаза» в  Новой
Усмани. А на минувшей неделе новоселье справили
абонентские службы в Кантемировке и Россоши.

по обслуживанию клиентов.  К
тому же современные краси-
вые здания с символикой «Газ-
прома», несомненно, украсили
архитектурный облик район-
ных центров.

Решение о строительстве
новых помещений абонентс-
ких участков в Кантемировке

и Россоши «Воронежрегионга-
зом» принято было не случай-
но. Газификация населенных
пунктов здесь идет полным хо-
дом. Например, в Кантемиров-
ском районе уровень газифи-
кации на сегодняшний день
составляет 48 процентов. За
11 месяцев этого года к при-
родному газу подключено 354
квартиры. Введено в строй бо-
лее 8 километров газопрово-
дов высокого давления. В
2005 году  планируют  газифи-
цировать около 2 тысяч квар-
тир и домовладений и постро-
ить 17,4 километра газопрово-
дов высокого давления.

Хватает забот и у Россошан-
ского абонентского участка. Он
обслуживает не только свой
район, но и соседний – Подго-
ренский. Одних только потреби-
телей здесь насчитывается бо-
лее 32 тысяч. И число новых
абонентов существенно растет.
За 11 месяцев текущего года
природный газ подведен к 800
квартирам. Построено 56,3 ки-
лометра газопроводов высоко-
го давления. До конца года бу-
дет газифицировано еще 280
квартир и введено в строй 28,7
километра газопроводов.

Открывая новые, еще пах-
нущие краской и сверкающие

чистотой офисные помещения,
генеральный директор ООО
«Воронежрегионгаз» Вячеслав
Анатольевич Птицын заметил:

- Мы открываем абонентс-
кие участки не только для кон-
троля за потреблением газа и
своевременной его оплаты.
Необходим повседневный
контакт с конкретным потре-
бителем, чтобы население на
месте решало все возникаю-
щие проблемы.

В планах «Воронежрегион-
газа» открыть современные
здания абонентских участков
во всех районах области. В Бо-
рисоглебске и Острогожске,
например, уже приступили к
проектным и строительным ра-
ботам.

Николай МИХАЙЛЕНКО.

Город роет  себе
яму... с отходами

На сегодняшний день одной из основных проблем эколо-
гии в Воронеже и области продолжают оставаться несанк-
ционированные свалки. Они есть в каждом районе,
помимо основных полигонов для отходов. Создателями
подобных незаконных помоек являются либо местные
жители, либо расположенные рядом промышленные
предприятия. Возникают груды мусора порой по вине
коммунальщиков, потому что те не хотят вовремя убирать
контейнеры с отходами. Так куча мусора превращается в
настоящую свалку, гниющую либо на поверхности земли,
либо в яме или рве. Только в городе таких мест несколько.
К примеру, в районе Машмета, в Левобережном районе по
берегу водохранилища и др.

ЭКОЛОГИЯЭКОЛОГИЯЭКОЛОГИЯЭКОЛОГИЯЭКОЛОГИЯ

Воронеж переживает не
лучшие времена. Об этом
говорят и горожане, и депута-
ты. В последнее время голоса
эти звучат все громче и тре-
вожнее. Чем это вызвано? Вот
мнение председателя Воро-
нежской городской Думы
Сергея КОЛИУХА.

- Сергей Михайлович, мы все
чаще слышим различные высказы-
вания о серьезном системном и по-
литическом кризисе, сложившемся
в Воронеже. Депутаты городской
Думы даже выступили с  обращени-
ем  к горожанам о критической си-
туации в Воронеже, опубликован-
ным во многих СМИ.  Действитель-
но ли все так плохо?

- Я бы не стал говорить о полити-
ческом кризисе, потому что на уров-
не муниципального образования  го-
ворить о политическом кризисе  несе-
рьезно. Все эти пикеты, митинги по
100, 200, 300 человек ничего не оп-
ределяют.  Но ситуация действитель-
но серьезна, как никогда. Можно сме-
ло говорить об экономическом обва-
ле. Я бы сказал, что ситуация стала
осложняться в августе нынешнего
года, когда депутаты потребовали у
мэрии отчет о работе воронежских
муниципальных предприятий, точнее,
трех рынков – Юго-Западного, Прида-
чи и Центрального. Был затребован
план мероприятий, которые собира-
лась провести администрация города
по реконструкции и реформированию
МУПов. Оказалось, что  на сегодняш-
ний день никакогоникакогоникакогоникакогоникакого плана мероприя-
тий по этим предприятиям не разра-
ботано и  на рассмотрение Думы не
предоставлено. Дальше - больше. О
банкротстве Горэлектротранса депу-
таты узнали лишь спустя 3 недели пос-
ле случившегося. Я считаю, это ненор-
мально. Городские власти предпочита-
ют порой не ставить нас в известность
об очень важных вещах. Также депу-
татов волнует ситуация с Горэлектро-
сетью. Пока мы не услышали ни одно-
го вразумительного объяснения –

заключать или не заключать договор
с ВКС. Немалыми проблемами для го-
рода обернулось и банкротство «Водо-
канала Воронежа». Ведь это – градо-
образующие, жизнеобеспечивающие
предприятия. И любое проявление не-
стабильности здесь может плачевно
отразиться на жизни горожан. А неко-
торые чиновники горадминистрации
этого не понимают. Или не хотят пони-
мать.

- Есть ли шансы вернуть ситуацию
в русло конструктивной работы?

- Шансы есть всегда. На мой взгляд,
важнейшее условие – совместнаясовместнаясовместнаясовместнаясовместная

работа всех органов власти, коллек-коллек-коллек-коллек-коллек-
тивтивтивтивтивныеныеныеныеные усилия. И никак иначе. А се-
годняшняя ситуация, к сожалению,
ярко иллюстрирует басню Крылова
«Лебедь, рак и щука». Пока не будет
единого мнения, ничто не сдвинется с
мертвой точки. На всех заседаниях мы
чуть ли не умоляем чиновников рабо-
тать открыто, планомерно и экономи-
чески грамотно. Всячески призываем
руководителей нести ответственность
за свои действия и согласовывать их
с городской Думой. И как это ни пе-
чально, часто мы наталкиваемся на
стену непонимания. Некоторые чи-
новники считают, что определяют
судьбу города, мнят себя «царями» на
своем месте, проработав там всего
пару-тройку месяцев. Делают, что хо-
тят. И их непрофессионализм ведет к
серьезным последствиям. Они не счи-
таются с Думой, хотя здесь работают
опытные и профессиональные люди,
знающие свое дело на практике. Как
была решена ситуация с водокана-
лом? Коллективно! Только так можно
найти выход из ситуации. А городские
власти почему-то предпочитают нас не
слышать. Вот это непонимание обста-
новки, которая складывается в горо-
де, и вынудило депутатов обратиться
не только к воронежцам, но и в про-
куратуру. Чтобы виновные несли от-
ветственность, как это происходит в
цивилизованных странах.

- Ваш прогноз развития ситуа-
ции?

- Никакой анархии и беспорядков,
которых так боятся горожане, не про-
изойдет, я думаю. Просто будет стыд-
но за Воронеж. Если мы уже сегодня
по некоторым показателям уступаем
Липецку или Белгороду, это стыдно.
Чиновники не понимают, что им в этом
городе жить и смотреть людям в гла-
за. Нужно все-таки отвечать за то, что
делаешь сегодня. А они развернули
активную военную кампанию в прес-
се против городской Думы. Есть такая
категория людей, которые живут по
принципу «для кого война, для кого
мать родна». Но пусть это остается на
их совести. Я на склочные выпады от-
вечать просто не собираюсь. Пола-
гаю, для города было бы намного по-
лезнее, если бы чиновники обратили
свою кипучую энергию в другое русло.
Например, предприняли адекватные
экономические шаги, трезво оценили
ситуацию и совместными усилиями по-
пытались вытянуть город из ямы. А те,
кто громче всех говорит в прессе, ни
одного нормативного акта в течение
года в Думу не внесли. Ни одного. А
вести диалог через СМИ – это несерь-
езно. Просто нонсенс. Повторяю еще
раз, политический кризис на уровне
местного самоуправления – нонсенс,
вся эта грызня ничего не значит. Самое
страшное – это экономический спад.
К сожалению, нам его еще предстоит
пережить этой зимой. Если ничего не
изменится.

Беседовал Даниил ЕНДОВИЦКИЙ.

Сергей Сергей Сергей Сергей Сергей КОЛИУХКОЛИУХКОЛИУХКОЛИУХКОЛИУХ:::::Скандалить
не собираюсь

Об этом шла речь в област-
ной администрации на совеща-
нии сотрудников экологичес-
кой инспекции по Воронежской
области с представителями ра-
бочих групп муниципальных об-
разований. В данный момент
разрабатывается областная
целевая программа по обраще-

нию с отходами производства и
потребления на территории на-
шего края на 2005-2010 годы,
проект которой должен быть го-
тов уже к февралю следующе-
го года. О ее необходимости
рассказал на совещании на-
чальник экологической инспек-
ции обладминистрации Анато-

лий Бородкин. По его словам,
все отходы, которые ввозятся
на несанкционированные
свалки, не сортируются. Вмес-
те с пищевыми отходами, кото-
рые разлагаются быстро, нахо-
дятся также пластик, дерево,
встречаются и токсины. В про-
цессе такого гниения образуют-

ся канцерогенные вещества –
диоксины, опасные для здоро-
вья. В данный момент опреде-
лить наличие их на городских и
районных полигонах, к сожале-
нию, нельзя. Во-первых, потому
что нет соответствующего обо-
рудования, а во-вторых, - доро-
го, один такой анализ стоит по-

рядка тысячи долларов. Поми-
мо этого с отходами нужно пра-
вильно обращаться: упаковы-
вать, постоянно делать пере-
сыпку слоев, уплотнять, прово-
дить дегазацию и многое дру-
гое. Если не соблюдать все пра-
вила, то уже через 15-20 лет го-
род и область превратятся в яму
с отходами.

Существуют проблемы и с
утилизацией пластика. Так, по
информации Главного управле-
ния по развитию предпринима-
тельства и потребительского
рынка, ежемесячно в область
ввозится более одного милли-
она пластиковых бутылок, а вот
как от них избавляться – никто
не задумывается.

Основой для решения этой
экологической проблемы и дол-
жна послужить разрабатывае-
мая программа, а также созда-
ние необходимой региональ-
ной и муниципальной норма-
тивной правовой базы и благо-
приятных экономических усло-
вий для привлечения частного
бизнеса.

Ирина ШАБАНОВА.

Фото Олега ПОЛЕХИНА
и Сергея КОЛЕСНИКОВА.

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИКПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИКПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИКПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИКПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

Соблазны
повторных
выборов

В центре внимания мировых информацион-
ных агентств на минувшей неделе по-прежне-
му оставалась Украина. Апогей политического
конфликта был достигнут в пятницу, 3 декабря,
когда Верховный суд страны принял поистине
историческое решение, фактически аннулиро-
вав итоги второго тура президентских выбо-
ров, победителем которых ЦИК признал Вик-
тора Януковича. Судом было принято решение
о переголосовании второго тура вкупе с пере-
формированием состава ЦИКа и проведением
в стране политической реформы. Повторное
голосование, т.е. фактически третий тур, наме-
чено на 26 декабря.

Решению суда предшествовал стремитель-
ный визит в Москву действующего украинско-
го президента Леонида Кучмы. Экстравагант-
ность этого марш-броска заключается уже в
том, что общение с российским Президентом
Владимиром Путиным происходило в зале для
VIP-персон аэропорта «Внуково», из которого
каждый президент отправился в свою сторо-
ну: Кучма – в мятежный Киев, Путин – в сол-
нечную Индию (с официальным визитом).

Беседа двух президентов была на редкость
содержательной, а мнение – единодушным.
Оба категорически отвергали вариант перего-
лосования, тем более что такой нормы в укра-
инском законодательстве действительно нет.
Российский Президент даже позволил себе из-
вестную долю сарказма по этому поводу: если
конфликт не разрешится в так называемом
«третьем туре», то возможен и четвертый, и пя-
тый, и двадцать пятый тур, пока победа не дос-
танется нужному кандидату. Теоретически та-
кой вариант, конечно, не исключен, но суть ин-
триги в другом: аннулирование выборов в це-
лом (т.е. результатов и первого, и второго тура)
означало бы, что оба спорных кандидата – как
Янукович, так и Ющенко, не имели бы права
баллотироваться повторно. Для однозначного
разрешения острого политического конфлик-
та потребовалось бы участие других достаточ-
но известных и авторитетных политических
фигур. У нынешней радикальной оппозиции
таких кандидатур попросту нет. Боевая подру-
га В.Ющенко Юлия Тимошенко не в состоянии
консолидировать вокруг себя прозападную
часть украинских избирателей в силу оголте-
лости своих политических воззрений, которые
вряд ли поддержат умеренные оппозиционные
политики. Впрочем, последние инициативы
российской Генеральной прокуратуры, связан-
ные с розыском гражданки Тимошенко через
Интерпол, могут этой гражданке скорее по-
мочь, чем навредить. В ситуации, когда россий-
ская политика на Украине и так не отличается
ни дальновидностью, ни благоразумием, гру-
бый нажим на активных участников внутриук-
раинской политической драмы может вызвать
лишь отрицательные для России последствия,
чему уж было достаточно подтверждений. Но
если этого не произойдет, то других, равнознач-
ных Ющенко и Тимошенко политических фигур
на украинском горизонте не видно.

Что же касается действующего премьер-ми-
нистра, то у него, наоборот, есть неплохой по-
тенциальный дублер – бывший председатель
украинского Национального банка и бывший
руководитель избирательного штаба Сергей

Тигипко, не имеющий, в отличие от своего пат-
рона, судимости и не вызывающий острой ал-
лергии у политических оппонентов. В контек-
сте тех сигналов, которые посылали Украине и
особенно Верховному суду Путин и Кучма, от
суда вправе было ожидать решения, как мини-
мум, благоприятного для украинской и россий-
ской правящей элиты. Однако столь демонст-
ративный  марш-бросок Кучмы в Москву мог
возыметь (и, похоже, возымел) совершенно
обратное действие. В очередной раз все убе-
дились в том, насколько сильны в украинской
правящей элите антироссийские настроения,
насколько она податлива западному давле-
нию. Примечательно, что почти одновременно
с заявлением Путина и Кучмы прозвучало вес-
кое слово из-за океана. Американский прези-
дент Джордж Буш, подчеркивая право украин-
ского народа самому определять свою судьбу,
вместе с тем поддержал усилия международ-
ных посредников по разрешению внутриукра-
инского политического кризиса и особо отме-
тил роль своего «личного друга» Александра
Квасьневского, президента Польши. Как изве-
стно, на статус личного друга Буша мог бы пре-
тендовать и российский Президент, тем более
что его администрация, оскандалившись с ук-
раинскими выборами, усиленно обыгрывает
его роль как основного и самого желанного по-
средника. Вместе с тем характер российского
посредничества, по всей видимости, абсолют-
но не устраивает Запад, о чем и было откро-
венно заявлено. Впрочем, российский Прези-
дент тоже не смолчал. На брифинге по итогам
российско-индийских переговоров об эконо-
мическом и научно-техническом сотрудниче-
стве вдруг прозвучала необычайно резкая
оценка американской политики в Ираке и вы-
ражена моральная и политическая поддержка

повстанческой борьбе иракского народа про-
тив иностранной оккупации. Похоже, это был
«наш ответ Чемберлену», т.е. Д.Бушу.

Словесная дуэль двух мировых лидеров име-
ет еще одну скрытую подоплеку. Администра-
ция США вынудила Россию согласиться на спи-
сание 90 процентов иракского внешнего дол-
га, т.е. пойти на принятие решения, совершен-
но невыгодного нам экономически. Не исклю-
чено, что явно или тайно взамен был обещан
учет российских геополитических интересов на
Украине. Но обещание, как видим, не испол-
нили, и позиции России в соседнем государстве
стремительно слабеют: она просто выталкива-
ется из традиционной зоны своих нацио-
нальных интересов. Ясно также, что восстано-
вить былые внешнеполитические позиции са-
мостоятельно мы не в состоянии. В этой связи
наблюдатели попытались расшифровать смысл
последних зарубежных визитов российского
Президента как попытку создать определен-
ный противовес американской гегемонии в
мире в лице России, Китая, Индии и Бразилии.
Последняя, как известно, также принимала
недавно В.Путина. С учетом того, что военно-
политический и экономический потенциал Ин-
дии и Бразилии существенно выше их между-
народного статуса, Россия могла бы поддер-
жать стремление обоих гигантов войти в состав
постоянных членов Совета Безопасности ООН.
Активизировавшаяся внешнеполитическая
деятельность свидетельствует об озабоченно-
сти российского руководства нынешним поло-
жением страны на международной арене.

Однако вернемся к Украине. На данный мо-
мент конфликт окончательно покинул право-
вые рамки и целиком переместился в полити-
ческую плоскость. Ареной политической борь-
бы стала Верховная Рада, в которой оппози-
ция имеет численное преимущество. Предсто-
ит голосование так называемого «пакетного
соглашения», включающего в себя новую ре-
дакцию закона о выборах президента, закон
о конституционной реформе, назначение ново-
го состава ЦИК. Смысл конституционной ре-
формы состоит в том, чтобы трансформировать
политическую систему страны из президентс-
ко-парламентской в чисто парламентскую рес-
публику. В случае принятия такого решения
весь сыр-бор вокруг президентского поста за-
кончится сам собой: президент в парламентс-
кой республике обладает скорее номинальны-
ми, нежели реальными властными полномочи-
ями, поэтому его должность перестает быть
яблоком раздора между основными противо-
борствующими силами. Но одновременно воз-
растает значимость поста премьер-министра,
получающего реальную власть. Поэтому глав-
ными в стране могут стать не президентские, а
парламентские выборы, которым предстоит
дать ответ на основной политический вопрос:
кто будет определять политику и решать судь-
бу Украины на ближайшие годы?

Впрочем, до постановки этого вопроса в
практическую политическую плоскость еще да-
леко, поскольку «оранжевая» оппозиция, одер-
жавшая в последнее время множество проме-
жуточных побед, активно противится невыгод-
ной для нее политической реформе. Понять ее
можно: заветный трофей уже почти в руках, и

расставаться с
ним она не соби-
рается. Отсюда
затягивание де-
батов в парла-
менте, отказ от
периодически
д о с т и г а е м ы х
«ночных» догово-
ренностей и про-
чие политичес-
кие уловки,
главная из кото-
рых – поддержа-
ние «улицы» в ак-
тивном, отмоби-
лизованном со-
стоянии. Осада
правительствен-
ных зданий, не-
смотря на мно-
гократные обе-
щания и настой-
чивые рекомен-
дации иностран-

ных посредников, не снята; площадь Независи-
мости остается фактическим штабом граждан-
ского неповиновения. Все прогнозы наблюда-
телей о том, что длительная осада истощит силы
«оранжевых» и уличный протест сам собою уй-
дет в песок, похоже, не оправдываются. В об-
ратном соответствии со словами известного
поэта-барда, «настоящих буйных» на Украине
предостаточно, поэтому с вожаками проблем
нет. Не стоит сбрасывать со счетов и серьез-
ность противоречий, расколовших украинское
общество. Когда сталкиваются интересы, вари-
ант компромисса или даже консенсуса найти не-
сложно. Последний наглядный пример – прези-
дентские выборы в Абхазии. Ситуация была
столь же критической и даже более взрывоо-
пасной, чем на Украине, поскольку на Кавказе
и власть, и оппозиция, как правило, вооруже-
ны. Однако был найден единственно возмож-
ный в сложившейся патовой ситуации вариант:
разделить ключевые политические посты к обо-
юдному удовольствию. Так и сделали. И вот уже
два главных конкурента – победивший Сергей
Багапш и проигравший Рауль Хаджимба идут на
повторные выборы в связке, как будущий пре-
зидент и вице-президент. Чистоту идеальной де-
мократической процедуры этот сговор, разуме-
ется, нарушает, однако народ Абхазии от него
только выиграет: раскол, пусть и на неопреде-
ленное время, преодолен, стабильность восста-
новлена, да и мандарины есть куда сбывать.
Другое дело, когда в столкновение приходят
ценности и принципы. В таком случае мы име-
ем дело с настоящим, полноценным конфлик-
том, недооценивать который нежелательно и
даже опасно. Результат может оказаться ров-
но таким, какой мы и наблюдаем на Украине.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Выборы
на Украине

глазами
карикатуриста

Юрия ОПЕКАНА
(журнал
«Перец»,

 Киев).
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В понедельник, 6 декабря,
состоялось расширенное
заседание постоянной ко�
миссии областной Думы по
бюджету, налогам, финан�
сам и банковской деятельно�
сти. Основным вопросом по�
вестки дня, безусловно, был
проект бюджета  предстоя�
щего года.

Заседание провел первый
заместитель председателя об�
ластной Думы, председатель
бюджетной комиссии Юрий
ТИТОВ. В числе приглашенных
– представители финансового,
экономического управлений
администрации области, уп�
равления Министерства РФ по
налогам и сборам по Воронеж�
ской области, депутаты.

После принятия проекта
бюджета Воронежской об�
ласти в первом чтении � 25
ноября �   в комиссию по
бюджету, налогам, финан�
сам и банковской деятель�
ности поступило 75 попра�
вок. 16 из них внесены об�
ластной администрацией,
остальные  � подготовили
депутаты и  депутатские
группы. Наибольшее коли�
чество поправок (18) посту�
пило от депутата Сергея
РУДАКОВА.

Каждое предлагаемое из�
менение и дополнение в про�
ект  главного финансового до�
кумента области депутаты рас�

Впереди � второе чтениеБЮДЖЕТ�2005

Головная комиссия рассмотрела поправки к проекту бюджета на 2005 год и отделила зерна от плевел

сматривали детально, при�
стально и тщательно.

Среди предлагаемых изме�
нений много поправок соци�
альной направленности � депу�
таты считают необходимым
заложить в бюджет средства
на конкретные объекты соц�
культбыта. Например, в числе
строящихся объектов, на кото�
рые предполагается напра�
вить бюджетные деньги, зда�

ния школ в селе Колодезное
Каширского района, с. Шува�
лово Павловского района,
с. Митрофановка Кантемиров�
ского района, с. Тишанка Та�
ловского района, школа обла�
стного центра по улице 9�го Ян�
варя. «В густонаселенном при�
городе Воронежа  Отрожке в
течение последних трех лет
введено в эксплуатацию око�
ло трех тысяч квартир, и при

этом в микрорайоне нет ни од�
ного школьного учебного заве�
дения, � прокомментировал
вносимую поправку депутат
Сергей ЛУКИН. – Коробка
здания будущей школы уже год
стоит, строительство заморо�
жено. Для его завершения не�
обходимо 50 млн. руб., из них
20 млн. руб.  просим  из облас�
тного бюджета». Предложение
нашло поддержку депутатов.

 Дополнительные средства
предполагается направить для
областного онкологического
диспансера, детского зимнего
пансионата «Воронеж» в горо�
де Ялта, инфекционного корпу�
са Острогожской центральной
районной больницы, акушерс�
кого корпуса женской консуль�
тации ЦРБ Калачеевского рай�
она, реконструкции амбулато�
рий сел Можайкое и Боево, а

также центральной районной
больницы Каширского района.

Предложение депутата
Юрия БАЯ  � выделить допол�
нительные средства для  осна�
щения городских улиц съезда�
ми для беспрепятственного
передвижения инвалидов�ко�
лясочников � было поддержа�
но большинством голосов чле�
нов комиссии. «Такая необхо�
димость назрела уже давно. В

области уже не первый год
разрабатывается целевая об�
ластная программа социаль�
ной поддержки инвалидов Во�
ронежской области, которая
никак не может сдвинуться с
мертвой точки. Инвалиды�ко�
лясочники не могут самостоя�
тельно добраться даже до ме�
дицинских учреждений, уч�
реждений бытового обслужи�
вания, библиотек», � пояснил
Юрий Александрович.

Не приняты комиссией по�
правки о необходимости выде�
ления дополнительных средств
для реконструкции водоснаб�
жения Юго�Западного водоза�
бора, на обеспечение деятель�
ности Общественной палаты
Воронежской области, созда�
ние территориального инфор�
мационного центра. Депутаты
посчитали их недостаточно
обоснованными.

Много поправок комисси�
ей не одобрено, но, тем не ме�
нее, согласно закону о бюд�
жетном процессе все они бу�
дут вынесены на предстоящее
заседание областной Думы 15
декабря.

Ольга РУДЕНКО.

Чтобы ввести действующий
Закон о здравоохранении в
новое правовое русло, соот�
ветствующее федеральному,
профильная комиссия, юристы
правовых управлений област�
ной Думы и администрации об�
ласти, института  регионально�
го  законодательства, Главно�
го управления здравоохране�
ния администрации области
работали в усиленном режиме,
заново перечитывая Закон и
поправки к нему. На заседании
выслушивались все мнения,
обсуждалась экспертиза юри�
стов.

Статьи 13,14,15,  касающи�
еся полномочий в сфере здра�
воохранения Воронежской об�
ластной Думы, администрации
области,  органов местного са�
моуправления, приведены в со�
ответствие с теми полномочия�
ми, которые делегируются Фе�
деральным центром  исполни�
тельной и представительной вла�
стям. Именно в  эти  статьи  и вне�
сено больше всего поправок.

Решили сверить позиции
122�й Федеральный закон внес изменения в полторы сот�

ни нормативных актов Российской Федерации. Это заметно
прибавило  работы региональным законодателям, чтобы при�
вести областные законы в соответствие с федеральными. На

заседании постоянной комиссии областной Думы по охране
здоровья (председатель – Сергей БРЕДИХИН) рассматривал�
ся законопроект «О внесении изменений в Закон Воронеж�
ской области «О здравоохранении  в  Воронежской области».

Согласно 122�му  Феде�
ральному закону, который ог�
раничил компетенцию орга�
нов исполнительной и законо�
дательной властей региона в
вопросах организации здра�
воохранения, лицензирова�
ния, бюджетного финансиро�
вания,  ряд статей и положе�
ний в законопроекте  утратил
силу.

Перед тем,  как выносить
проект  закона на обсуждение
областной Думы,  участники
заседания получили своеоб�
разное домашнее задание:
внимательно выверить каж�
дую строку законопроекта,

чтобы в новом документе не
было как «белых» пятен, так и
норм,  не соответствующих фе�
деральному законодатель�
ству.

На финишную прямую вы�
ходит и еще один  документ,
работа над которым шла дос�
таточно продолжительное
время, – это проект  закона
Воронежской области «О про�
фессиональных правах меди�
цинских и фармацевтических
работников в Воронежской
области». Доработанный ва�
риант законопроекта не выхо�
дит за рамки федерального
правового поля и четко регу�

лирует правоотношения меж�
ду медицинским персоналом и
пациентами, определяет ком�
петенцию  органов государ�
ственной власти и  обществен�
ных объединений в сфере
обеспечения и защиты про�
фессиональных прав меди�
цинских и фармацевтических
работников.

Поскольку предлагаемый
законопроект, который при�
зван упорядочить многочис�
ленные аспекты трудовых от�
ношений медицинских и фар�
мацевтических работников,
не имеет аналогов не только
на региональном,  но и на фе�

деральном уровне, постоян�
ная комиссия и члены рабочей
группы,  прежде чем поста�
вить точку в дискуссии  о дан�
ном  проекте закона,  решили
собраться еще раз, чтобы све�
рить свои позиции перед тем,
как вынести документ  на об�
суждение областной Думы.

В повестку дня постоянной
комиссии был включен вопрос
«О бюджете территориального
фонда обязательного меди�
цинского страхования Воро�
нежской области на 2005 год».
Исполнительный  директор
ТФОМС Юрий Дараев проин�
формировал депутатов об ос�

новных параметрах бюджета
территориального фонда. Об�
щая сумма доходов в 2005
году составит 2 миллиарда
917,1 миллиона рублей. Расхо�
ды на здравоохранение пре�
дусмотрены в сумме 2 милли�
арда 849,7 миллиона рублей и
включат  в себя расходы на
обязательное медицинское
страхование в сумме 108 мил�
лионов рублей, на территори�
альную программу обязатель�
ного медицинского страхова�
ния – 2 миллиарда 741,7 мил�
лиона рублей, или 94 процен�
та от доходов ТФОМС.

Проект  бюджета Фонда
был рассмотрен на его  колле�
гии, прошел соответствующую
экспертизу  администрации
области и юристов.

Постоянная комиссия по ох�
ране здоровья поддержала
проект бюджета территориаль�
ного фонда обязательного ме�
дицинского страхования Воро�
нежской области на 2005 год.

Надежда ДОЛИНИНА.

Среди них – областная це�
левая «Комплексная програм�
ма по усилению борьбы с пре�
ступностью на 2005�2006
годы» и проект закона, предпо�
лагающий внесение измене�
ний в Закон Воронежской об�
ласти «Об административных
правонарушениях на террито�
рии Воронежской области».

Областная целевая про�
грамма рассчитана на два
года и  предусматривает повы�
шение уровня материально�
технического оснащения    пра�
воохранительных органов на
30�40 процентов, совершен�
ствование механизмов коор�
динации деятельности право�
охранительных органов в
борьбе с терроризмом и други�
ми преступлениями на основе
современных информацион�
ных технологий.

Законопроект, предложен�
ный Юрием Анохиным, разрабо�
тан с целью уточнения действу�
ющей нормы Закона Воронеж�

Для борьбы
с преступностью

ОТ ПРОЕКТА � ДО ЗАКОНА

На заседании постоянной комиссии по законодательству,
безопасности, правам человека и регламенту (председатель �
Юрий АНОХИН) депутаты рекомендовали к рассмотрению на
заседании областной Думы несколько вопросов.

ской области «Об администра�
тивных правонарушениях на
территории Воронежской обла�
сти». В соответствии с 11�й ста�
тьей этого закона кандидатуры
председателей административ�
ных комиссий утверждаются со�
ответствующим представитель�
ным органом местного самоуп�
равления по представлению
главы муниципального образо�
вания. Однако некоторые муни�
ципальные образования Воро�
нежской области возглавляет
не глава муниципального обра�
зования, а глава администра�
ции, как, например, в городе Но�
воворонеж. Действующий за�
кон не регламентирует возмож�
ность представления кандидату�
ры председателя администра�
тивной комиссии  главой адми�
нистрации, что не позволяет
сформировать административ�
ные комиссии. Предложенные
изменения позволят устранить
эту правовую коллизию.

Полина ОРЕХОВА.

УТОЧНЕНИЕ
На 45!м заседании областной Думы в первом чтении был

принят проект закона Воронежской области «О внесении из!
менений в Закон Воронежской области «Кодекс о выборах,
референдуме и отзыве выборных лиц», внесенный депута!
том Юрием Анохиным. Законопроект, предложенный Изби!
рательной комиссией Воронежской области, был отклонен
на предыдущем заседании областной Думы.

ТОЧКА  ЗРЕНИЯ

Николай ГАПОНЕНКО, председатель постоянной комиссии по аграрной политике:

Перспектива у села есть
У Николая ГАПОНЕНКО,  председателя постоянной комис�

сии областной Думы по аграрной политике и руководителя
крупного специализированного хозяйства «Острогожсксад�
питомник», своя точка зрения на перспективы развития сель�
ского хозяйства.  Как законодатель он хорошо знает, в каких
нормативных правовых актах нуждается региональный АПК,
а как практик�хозяйственник четко понимает, что необходи�
мо предпринять для успешной реализации аграрной полити�
ки в регионе.

В Парламентском цент�
ре под председательством
Юрия ТИТОВА состоялось
заседание Совета област�
ной Думы, на котором были
определены дата и повест�
ка дня следующего, 46�го,
заседания Думы (оно состо�
ится 15 декабря 2004 года).

Основным вопросом ста�
нет рассмотрение во втором
чтении проекта закона Воро�
нежской области «Об област�
ном бюджете на 2005 год».
Также во втором чтении депу�
таты внесут изменения в об�
ластной Закон «О пассажирс�
ких перевозках автомобиль�
ным транспортом в Воронеж�
ской области».

В связи с принятием Фе�
дерального закона о монети�
зации льгот на рассмотрение
депутатов областной Думы в
первом чтении будет выне�
сен блок законопроектов со�
циальной направленности:
«О социальной поддержке
жертв политических репрес�
сий», «О ежемесячном посо�
бии на ребенка», «О социаль�
ной поддержке ветеранов».
Через первое чтение также
пройдут законопроекты «О
бюджете территориального
фонда обязательного меди�
цинского страхования Воро�
нежской области на 2005
год», «Об установлении чис�
ленности и сроков полномо�
чий представительных орга�
нов первого созыва, сроков
полномочий глав вновь обра�
зованных и преобразован�
ных муниципальных образо�
ваний, назначении даты вы�
боров в представительные
органы и глав вновь образо�
ванных и преобразованных
муниципальных образова�
ний Воронежской области»,
«Об установлении границ, на�
делении соответствующим
статусом, определении адми�
нистративных центров муни�
ципальных образований Но�
воусманского и Рамонского
районов».

В первом чтении депутаты
рассмотрят изменения в об�
ластные законы «Об админи�
стративных правонарушениях
на территории Воронежской
области», «Об общем числе
мировых судей, количестве и
границах судебных участков в
административно�территори�
альных единицах Воронежс�
кой области», «О государствен�
ных областных библиотеках и
обязательном экземпляре до�
кументов», «О прожиточном
минимуме в Воронежской об�
ласти», «Об охране труда в Во�
ронежской области».

На заседании областной
Думы будут рассмотрены об�
ластные целевые программы
«Содействие занятости насе�
ления Воронежской области
на 2004�2005 годы» и «Ком�
плексная программа по уси�
лению борьбы с преступнос�
тью на 2005�2006 годы».

В порядке законодатель�
ной инициативы депутаты Во�
ронежской областной Думы
предполагают внести в Госу�
дарственную Думу проект фе�
дерального закона «О внесе�
нии изменений в Закон Рос�
сийской Федерации «Об об�
разовании» и поправки к
проекту федерального зако�
на № 92135�4 «О внесении
изменений в статью 112 Тру�
дового кодекса Российской
Федерации».

Далее Совет Думы рас�
смотрел вопрос об упорядоче�
нии выпуска периодического
печатного издания «Област�
ная Дума» – приложения к га�
зете «Коммуна» и поддержал
законодательную инициативу
Законодательного Собрания
Владимирской области по
внесению в Госдуму измене�
ний в статью 16 Федерально�
го закона «О государственном
регулировании производства
и оборота этилового спирта,
алкогольной и спиртосодер�
жащей продукции».

Сергей ПОПОВ.

В СОВЕТЕ
ДУМЫ

На заседании постоянной комиссии по местному самоуправ�
лению, связям с общественностью и СМИ (председатель – Ири!
на ТРАНЬКОВА) рассмотрены проекты законов об установлении
границ, наделении соответствующим статусом, определении ад�
министративных центров муниципальных образований Верхне�
хавского, Новоусманского и Рамонского районов. Обсуждены
вопросы издания путеводителя по Воронежской области, поддер�
жки творческой интеллигенции и законодательные инициативы
других субъектов Российской Федерации.

  
Депутат ГДепутат ГДепутат ГДепутат ГДепутат Григорий ФЕДОРОВ провел совещание представи�ригорий ФЕДОРОВ провел совещание представи�ригорий ФЕДОРОВ провел совещание представи�ригорий ФЕДОРОВ провел совещание представи�ригорий ФЕДОРОВ провел совещание представи�

телей администрации области, постоянной комиссии област�телей администрации области, постоянной комиссии област�телей администрации области, постоянной комиссии област�телей администрации области, постоянной комиссии област�телей администрации области, постоянной комиссии област�
ной Думы по промышленности, транспортуной Думы по промышленности, транспортуной Думы по промышленности, транспортуной Думы по промышленности, транспортуной Думы по промышленности, транспорту, связи и ООО «Р, связи и ООО «Р, связи и ООО «Р, связи и ООО «Р, связи и ООО «РАС�АС�АС�АС�АС�
КККККО» по вопросам сотруО» по вопросам сотруО» по вопросам сотруО» по вопросам сотруО» по вопросам сотрудничества ООО «Рдничества ООО «Рдничества ООО «Рдничества ООО «Рдничества ООО «РАСКАСКАСКАСКАСКО» с областнойО» с областнойО» с областнойО» с областнойО» с областной
администрацией.администрацией.администрацией.администрацией.администрацией.

  
В повестке дня запланированного на сегодня заседания посто�

янной комиссии по охране здоровья (председатель – Сергей БРЕ!
ДИХИН) вопросы о внесении изменений в законы Воронежской
области «Об иммунопрофилактике инфекционных болезней чело�
века», «О здравоохранении в Воронежской области» и другие.

  
В работе IV съезда предпринимателей Воронежской обла�В работе IV съезда предпринимателей Воронежской обла�В работе IV съезда предпринимателей Воронежской обла�В работе IV съезда предпринимателей Воронежской обла�В работе IV съезда предпринимателей Воронежской обла�

сти, который пройдет сегодня в администрации области, при�сти, который пройдет сегодня в администрации области, при�сти, который пройдет сегодня в администрации области, при�сти, который пройдет сегодня в администрации области, при�сти, который пройдет сегодня в администрации области, при�
мут участие депутаты областной Думы Юрий ТИТОВ, Илья ЕРИ�мут участие депутаты областной Думы Юрий ТИТОВ, Илья ЕРИ�мут участие депутаты областной Думы Юрий ТИТОВ, Илья ЕРИ�мут участие депутаты областной Думы Юрий ТИТОВ, Илья ЕРИ�мут участие депутаты областной Думы Юрий ТИТОВ, Илья ЕРИ�
ХОНОВ, Юрий МАХОНОВ, Юрий МАХОНОВ, Юрий МАХОНОВ, Юрий МАХОНОВ, Юрий МАТВЕЕВ.ТВЕЕВ.ТВЕЕВ.ТВЕЕВ.ТВЕЕВ.

Хроника недели

! Николай Иванович, как
вы оцениваете ситуацию в
агропромышленном комп!
лексе нашей области? С ка!
кими проблемами приходит!
ся сталкиваться?

� В начале работы област�
ной Думы третьего созыва
наша комиссия столкнулась с
тем, что у большинства сель�
хозпроизводителей не было
финансовых средств для про�
ведения весенних полевых ра�
бот, для закупки горючего, се�
мян, для ремонта техники. Не
хватало машин – в прямом

смысле нечем было убирать
урожай. Это всегда приводило
к недобору урожая и финансо�
вым убыткам.

Кредиты были недоступны,
областной и федеральный ли�
зинг по закупке техники не ра�
ботал. Большинство хозяйств
области были убыточны, селя�
не имели задолженность по
зарплате в несколько лет.
Меня радует, что в большин�
стве эти вопросы решены при
активном участии депутатов.

Были приняты законы, обес�
печивающие доступ  сельхозто�

варопроизводителей к льгот�
ным кредитам, в том числе и
под залог областного имуще�
ства, возродился лизинг, в село
пошла новая техника, началось
техническое перевооружение
сельского хозяйства области.

Перевооружение сельского
хозяйства шло различными пу�
тями. В свое время широко ос�
вещалось в СМИ и обсужда�
лось в областной Думе созда�
ние ГУП «Воронежинвест».
Мнения высказывались раз�
ные, в том числе и взаимоиск�
лючающие. Но за два года бо�

лее 40 хозяйств области (поло�
вина из которых, как говорит�
ся, дышала на ладан) полнос�
тью восстановили машинно�
тракторный парк. Была закуп�
лена техника на сумму 630
миллионов рублей, пять с поло�
виной тысяч работников хо�
зяйств начали получать зар�
плату. Надо понимать, что если
бы этот проект не запустили,
сегодня нечем было бы уби�
рать урожай.

За прошлый год в Централь�
ном Черноземье сельхозпред�
приятиями  была получена об�
щая прибыль в размере 600
миллионов рублей. В нашей
области она составила 605
миллионов рублей. То есть убы�
точными оказались практичес�
ки все области региона, кроме
нашей.

Конечно, хотя положитель�
ные результаты имеются, в
полном объеме быть доволь�

ными ими нельзя. Цифры циф�
рами, но надо объективно оце�
нивать ситуацию: село живет
тяжело, заработная плата
здесь самая низкая.

Губернатор Владимир Кула�
ков в своем бюджетном посла�
нии отметил, что сельское хо�
зяйство остается приоритет�
ным направлением развития
области, но основные сред�
ства все же будут направлены
на социальную сферу. Наша
комиссия понимает необходи�
мость поддержки учителей,
врачей, ветеранов, инвалидов
и других социально незащи�
щенных слоев населения.

Надо прямо сказать, что
средств на аграрный комплекс
в бюджете на 2005 год зало�
жено недостаточно, но уже то,
что глава области назвал АПК
приоритетной отраслью, есть
шаг политический и значимый.

(Окончание на 4!й стр.)
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Самыми животрепещущими
в обширной повестке дня ока�
зались вопросы, связанные с
предстоящей монетизацией
льгот, то есть их заменой еже�
месячными денежными ком�
пенсациями.

Напомним, что субъектам
Федерации делегирована
обязанность осуществлять
компенсационные выплаты
из средств области ветеранам
труда, жертвам политических
репрессий, труженикам тыла.
Размер выплат пока не уста�

Льготы обретают форму денег
2 декабря под председательством Юлии ПЛЕТНЕВОЙ

состоялось заседание постоянной комиссии областной
Думы по труду и социальной защите населения. В засе!
дании приняли участие депутаты Юрий БАЙ, Вячеслав
ЗАХАРОВ, Николай КУРАЛЕСИН, Сергей РУДАКОВ, пред!
ставители структурных подразделений администрации
Воронежской области.

новлен. Нормы денежной
компенсации будут устанавли�
ваться ежегодно соответству�
ющим постановлением обла�
стной администрации. Специ�
алистами Главного управле�
ния труда и социального раз�
вития администрации области
подготовлены законопроек�
ты, регулирующие организа�
ционную систему выплат. Эти
документы и были представ�
лены на рассмотрение членов
комиссии. А именно проекты
областных законов «О соци�

альной поддержке жертв по�
литических репрессий» и «О
социальной поддержке вете�
ранов».

Законопроект «О социаль�
ной поддержке жертв полити�
ческих репрессий» сохраняет
для реабилитированных и при�
знанных пострадавшими в ре�

зультате репрессий льготы по
оплате услуг жилищно�комму�
нального хозяйства и обеспе�
чению твердым топливом.
Предположительно, этой кате�
гории льготников установят
также следующую денежную
выплату: реабилитированным
(их насчитывается в нашей об�
ласти 4217 человек) � по 250
рублей в месяц, лицам, при�
знанным пострадавшими в ре�
зультате политических репрес�
сий (342 человека), – по 200
рублей. На эти цели в област�
ном бюджете на 2005 год зак�
ладывается 26,2 млн. рублей.

В законопроекте «О соци�
альной поддержке ветеранов»
речь идет о льготах ветеранам
труда и труженикам тыла. На
территории нашей области про�

живают 227 тысяч 632 ветера�
на труда и 3305 тружеников
тыла. Этим льготникам также
сохраняются льготы по оплате
услуг ЖКХ и приобретению
твердого топлива. Планируется,
что из областного бюджета бу�
дет выплачиваться в месяц по
150 рублей труженикам тыла и
по 100 рублей � ветеранам тру�
да. Предполагается, что эта
цифра будет увеличена и при�
равнена к средней по стране, то
есть 200�300 рублей в месяц. В
ближайшее время состоится
встреча губернатора Владими�
ра Кулакова с премьер�мини�
стром Михаилом Фрадковым,
на которой будет обсуждаться и
вопрос о привлечении на эти
цели средств из федерального
бюджета.

Члены комиссии одобрили
представленные законопроек�
ты и приняли решение вынес�
ти их на ближайшее заседание
Думы.

Ольга РУДЕНКО.

На возмещение льгот в
проекте областного бюдже�
та на 2005 год предусмот�
рено:

� для реабилитирован�
ных и лиц, признанных по�
страдавшими в результате
политических репрессий,  �
26,2 млн. рублей;

� для ветеранов труда и
тружеников тыла – 839
млн. руб.
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ДИСКУССИОННОЕ ПОЛЕ  ЗЕМЛЯ И МЫ

Федеральный закон «Об
обороте земель сельскохозяй�
ственного назначения», по су�
ществу, прямого действия. В
ведение субъектов Российс�
кой Федерации переданы
лишь такие полномочия, как
определение предельных раз�
меров земельных участков,
распределение полномочий
между субъектом и органами
местного самоуправления, оп�
ределение сроков начала при�
ватизации и определение пе�
чатного органа СМИ, в кото�
ром публикуются сообщения о
сделках с земельными участ�
ками.

Пожалуй, самым горячо
обсуждавшимся вопросом
был минимальный размер
вновь образуемых участков
из земель сельскохозяй�
ственного назначения. Воро�
нежские законодатели утвер�
дили минимальную норму
200 гектаров.

Сразу оговорюсь, что здесь
позиция управления сельского
хозяйства администрации об�
ласти не совсем совпадала с
позицией депутатов. На наш
взгляд, норма высока. Соглас�
но нормам Гражданского ко�
декса, если имущество нахо�
дится в долевой собственнос�
ти, то каждый участник доле�
вой собственности имеет пра�
во выделить  свою долю. При
такой норме этим правом че�
ловек воспользоваться не мо�
жет. Чтобы распорядиться сво�
ей землей, нужно собрать ми�
нимум сорок сотоварищей, по�
тому что суммарная площадь
менее 200 гектаров даже не
будет поставлена на кадастро�
вый учет.

Кроме того, если выделить
долю невозможно, то гражда�
нину должна быть предостав�
лена компенсация за счет бюд�
жета. Пока в нашей области
подобных прецедентов нет, но,
в принципе, они возможны.

Еще одно «неудобство»
большой нормы. Сейчас идет
процесс разграничения соб�
ственности на землю и поста�
новки на кадастровый учет.
При этом возникают земель�
ные участки, площадь которых
меньше минимальной нормы.
Здесь речь идет о так называ�
емых «невостребованных»
землях. Закон гласит, что адми�
нистрация области в случае
неиспользования земель, на�
ходящихся в долевой соб�
ственности, имеет право выде�
лить их в отдельный участок и
через суд перевести право
собственности на себя. Допус�
тим, образовался невостребо�
ванный участок площадью 199
га. Органы государственной
власти не смогут законным об�
разом зарегистрировать и пе�
ревести на себя невостребо�
ванные участки. Проблема не
смертельна, но она есть и со�
здает некоторые неудобства.

Опасения по поводу того,
что крестьяне, воспользовав�
шись  своим правом выдела
земельной доли, начнут обра�
зовывать мелкие участки, ду�
маю, не обоснованы. А что се�
лянин будет делать с этой зем�
лей? Лопатой же пять гектаров
не вскопаешь. Поэтому про�

Помочь хозяину
стому крестьянину долей сво�
ей самому трудней распоря�
диться, проще, объединив�
шись, сдавать в аренду круп�
ный массив. Но, с другой сто�
роны, есть такие случаи, когда
речь идет о группе людей � 10�
20 человек. Они могут взять
достаточно большой участок
земли 70, 100 га. Но выделить
его, чтобы передать в аренду,
они не могут. Получается, в ка�
кой�то степени права граждан
нарушены. И реализация зако�
на может быть затруднена.

И, тем не
менее – за�
кон принят,
норма ут�
верждена.
И, навер�
ное, вопрос
а в т о р а
письма В.А.
Копырина:
«А почему
бы не уста�
новить, как
в других об�
ластях, ми�
нимальный
участок в
размере зе�
м е л ь н о й
доли?», с одной стороны, не�
сколько запоздал, а с другой
стороны, пока не столь актуа�
лен, чтобы вносить изменения
в закон.

Теперь поговорим о нормах
бесплатной выдачи земли. В
письме пишется: «Установили
норму бесплатной выдачи уча�
стков из земель государствен�
ной собственности. И опять не�
задача – для ведения садовод�
ства и огородничества, дачных
участков в сельских поселени�
ях  предоставляется 15 соток, а
для ведения личного подсобно�
го хозяйства � 10 соток. Ведь
совершенно понятно, что в лич�
ном подсобном хозяйстве дол�
жно быть больше земли».  Это
не совсем верно. Тут речь идет
только о бесплатной выдаче. А
в этом же законе о нормах пре�
доставления земель, есть дру�
гая норма �  предельная 1,5 га.
Существенно больше, но это
уже не бесплатно. Такая пре�
дельная норма установлена по�
тому, что фактически у многих
граждан, проживающих в сель�
ской местности, уже имеются
такие площади земель для ве�
дения личного подсобного хо�
зяйства, и по существу эта нор�
ма лишь закрепила существую�
щее положение. А введена она
в связи с тем, что закон о лич�
ном подсобном хозяйстве пред�

писывает субъекту Федерации
своим законом установить пре�
дельную норму для личного под�
собного хозяйства, максималь�
ную. Что и сделано.

Если у гражданина больше
оказалось земли, то он  должен
будет либо отказаться от излиш�
ков земли, либо регистриро�
вать фермерское хозяйство,
либо индивидуальное предпри�
нимательство. Если до полуто�
ра га � то это личное подсобное
хозяйство. Существенная раз�
ница �  с продукции личного под�

собного хозяйства не платятся
налоги. Такие нормы есть прак�
тически во всех странах.

Автор письма поднимает
вопрос о «недостаточно интен�
сивной работе по информиро�
ванию жителей области о со�
стоянии рынка земли». По�
звольте с этим не согласиться.
В России  долгое время вооб�
ще никакого оборота земли не
было, да и земельное законо�
дательство действует лишь три
года. Потребность в информи�
ровании велика. Но сделано в
этой области немало. Работа
над законом об обороте зе�
мель началась с обсуждения
проекта федерального закона.
Начиная с марта 2002 года,
шло повсеместное обсужде�
ние законопроекта. В каждом
районе и не один раз были про�
ведены семинары, депутаты
принимали в них участие. Во
все районные газеты были
подготовлены информации с
пояснениями к каждой статье
федерального закона. Парал�
лельно в каждой районной га�
зете шли пояснения к проекту
областного закона. Сейчас уп�
равление АПК готовит методи�
ческий материал, который,
предположительно, будет ра�
зослан в каждую сельскую ад�
министрацию. Продолжается
разъяснительная работа по

принятым законам через СМИ,
на встречах с гражданами и се�
минарах со специалистами.

Заслуживает внимания
вопрос целесообразности вы�
пуска специальной газеты по
земельной тематике. Законом
определена в качестве газеты,
в которой могут быть помеще�
ны объявления о сделках с
землей газета «Коммуна». Се�
годня не для каждого селяни�
на доступна «Коммуна». На
уровне управления рассматри�
вался вопрос, об изменении

существую�
щего поло�
жения, мо�
жет быть,
стоит публи�
ковать их в
отдельном
и з д а н и и
«Коммуны»,
например,
в «Коммуне
плюс». Но
возможно,
будет ре�
шен вопрос
и об учреж�
дении от�
д е л ь н о г о
специаль�

ного издания. Глава админист�
рации поручил еще раз рас�
смотреть данную проблему в
увязке с формированием спе�
циализированной организа�
ции – «оператора» на рынке
земли.

Одна из тем дискуссии –
необходимость создания в об�
ласти органа по контролю за
правовым обеспечением обо�
рота. Что касается правового
обеспечения, то, я считаю, что
такой орган уже есть. Это про�
куратура. Если же говорить о
реализации полномочий, кото�
рые предусмотрены и феде�
ральным и областным законо�
дательством, которые предос�
тавлены субъекту Федерации,
то областной закон эти права
делегировал администрации
области. Такой орган опреде�
ляется. Экстренной необходи�
мости в его скорейшем опре�
делении в общем�то и не было.
Но в принципе такой орган не�
обходим. Сейчас управление
готовит соответствующие до�
кументы. Здесь возникли воп�
росы. В федеральном законо�
дательстве сказано, что полно�
мочия предоставляются орга�
нам государственной власти
субъекта, в областном законе
записано – администрации
области. Не может же сама
администрация готовить доку�

менты, это должно делать ка�
кое�то структурное подразде�
ление администрации. Совме�
стно с правовым управлением
Думы и правовым управлени�
ем администрации области
был найден приемлемый вари�
ант. Администрация области
будет предлагать депутатам
внести небольшое дополнение
к закону, которое позволит вы�
пустить нормативно�правовой
акт администрации с поруче�
ниями непосредственно струк�
турным подразделениям адми�
нистрации. Эти документы го�
товятся. И я думаю, что в этом
году этот вопрос удастся ре�
шить.

Самая большая проблема
сегодня заключается не в том,
создан ли у нас такой орган
или нет. Сейчас  все земельные
участки, как и вообще любые
сделки с землей,  должны
пройти кадастровый учет. Ос�
новная трудность при оформ�
лении землепользования со�
стоит в высокой стоимости ра�
бот. В среднем хозяйству для
проведения вот этих работ не�
обходимо около ста тысяч руб�
лей. Кроме того, в России сло�
жилась уникальная ситуация:
оказалось очень много соб�
ственников долевой собствен�
ности, 300�500 человек и бо�
лее. А многие законодатель�
ные акты, в частности закон о
регистрации прав на недвижи�
мость, к такой ситуации не
вполне адаптирован. Поэтому
осуществить регистрацию
прав на земли, находящиеся в
долевой собственности, доста�
точно сложно. В связи с этим
администрация области, изу�
чив практику реализации за�
кона об обороте сельхоззе�
мель в Орловской области,
прорабатывает вопрос форми�
рования специализированной
организации, которая могла
бы оказывать всю необходи�
мую помощь, связанную с
оформлением землепользова�
ния.

Но одна из главных про�
блем в оформлении земле�
пользования – это финансы.
Наверное, исходя из возмож�
ностей областного бюджета,
необходима какая�то матери�
альная помощь из казны. Те
области, которые побогаче, к
примеру, Самарская область,
до 40% затрат компенсирует
гражданам из бюджета. У нас
такой возможности не будет,
но можно рассмотреть другие
варианты. Например, у нас
сейчас есть такой вид поддер�
жки сельхозтоваропроизводи�
телей, как компенсация части
процентной ставки, то есть
если хозяйство берет кредит в
банке для определенного вида
работ, то часть процентной
ставки компенсируется из
бюджета. В перечень работ
входят затраты на семена, ГСМ
и т.д. Может быть, в этот спи�
сок  можно будет добавить «по�
становку на кадастровый
учет». Это не большая, но по�
мощь. Такие предложения уп�
равление АПК готовит. Будут ли
они приняты – решать депута�
там.

Подготовила
Ольга РУДЕНКО.

Сегодня мы продолжаем начатый в про�
шлом номере газеты разговор о ходе земель�
ной реформы на территории нашей области,
о действенности федерального и областного
законов «Об обороте земель сельскохозяй�
ственного назначения» и о проблемах, свя�
занных с их реализацией.

 В предыдущем номере газеты было опуб�
ликовано письмо генерального директора
ООО «Регземуправа» В.А.Копырина «Когда бу�
дет решаться главный  вопрос в нашей облас�
ти?». Дискуссию продолжает заместитель на�
чальника Главного управления агропромышлен�
ным комплексом области Валентина МАЛЕВА.

(Окончание.
Начало на 3/й стр.)
Большое внимание В. Кула�

ков уделил кадровым вопросам
– в районы области должны
прийти специалисты. Губерна�
тор отметил, что необходимо
развивать газификацию и стро�
ительство в селах и поднять
зарплату работникам сельско�
го хозяйства. Я с этим абсолют�
но согласен.

Говоря о нынешнем состоя�
нии сельского хозяйства Воро�
нежской области, необходимо
отметить, что экономические
результаты этого года ожидают�
ся хуже прошлогодних. Причи�
ны кроются в следующем. Рост
себестоимости сельхозпродук�
ции произошел за счет увеличе�
ния стоимости химической об�
работки посевов и роста цен на
энергоносители (бензин и диз�
топливо), однако закупочные
цены на зерно, наоборот, были
более низкими. Следовательно,
разрыв цен на промышленную
и сельхозпродукцию не сокра�
щается, а увеличивается.

При такой ценовой политике
со стороны государства, мы не
поднимем сельское хозяйство
страны. Хотя преимущества
развития сельского хозяйства
области, даже в сравнении с
промышленностью, очевидны.
Главное, что вся продукция
сельского хозяйства востребо�
вана и конкурентоспособна.
Для того чтобы развивать сель�
ское хозяйство, требуется за�
вершить техническое перево�
оружение, ведь более полови�
ны парка техники требует ре�
монта.  Сказывается кадровый
«голод» (условия жизни на селе
более тяжелые, а заработная
плата низкая). Только при усло�

Перспектива
у села есть

вии решения этих проблем
можно найти выход из этой не�
простой ситуации.

/ Для этого, как известно,
собственных резервов дале/
ко недостаточно. Видимо,
поддержка государства, о ко/
торой постоянно говорят аг/
рарии, должна быть более су/
щественной…

� Да, безусловно. И не толь�
ко поддержка, но и регулирова�
ние рынка сельхозпродукции.
Приведу один пример. Пере�
производство или  недопостав�
ка на рынок одного процента
сельскохозяйственной продук�
ции вызывает скачок цен на
нее на 10 процентов.

В условиях рыночных отно�
шений село не может плыть по
течению. Его необходимо на�
правлять в нужное русло. Я уве�
рен, что экономически аграр�
ный сектор может развиваться,
главное, чтобы этому не меша�
ли, хотя предпосылок для этого
много. Например, планируе�
мое вступление России в ВТО,
одним из условий которого яв�
ляется снижение поддержки
со стороны государства.

Для сравнения: сейчас в
бюджете нашей страны на
сельское хозяйство заклады�
вается один процент средств,
а в странах Евросоюза – до 50
процентов. Делается это не
только с целью поддержки
сельхозтоваропроизводите�
лей, обеспечения продоволь�
ственной независимости, но и,
в первую очередь, для того,
чтобы продукты питания были
доступны по цене для всех сло�
ев населения.

Надо стимулировать отече�
ственный рынок сельхозпро�
дукции. Наши продукты могут

конкурировать и по качеству, и
по количеству с импортом. Бо�
лее того, селяне в состоянии
увеличить ВВП в два раза, то
есть выполнить задачу, постав�
ленную Президентом. Надо по�
нимать, что реформу сельско�
го хозяйства в отдельном реги�
оне осуществить невозможно.
Должны быть комплексные
меры на уровне государства.

/ Подготовлена ли для это/
го законодательная плат/
форма?

� К сожалению, до сих пор не
принят Федеральный закон,
обеспечивающий целенаправ�
ленную аграрную политику, на
основе которого субъекты мог�
ли бы развивать правовую
базу регионов. Его отсутствие
тормозит поступление инвес�
тиций в сельское хозяйство,
обеспечение программ разви�
тия села.

В Государственной Думе
разрабатывается проект фе�
дерального закона «О разви�
тии сельского хозяйства и аг�
ропродовольственного рынка
в Российской Федерации», ко�
торый должен определить аг�
ропродовольственную полити�
ку страны в целом. В нем пре�
дусмотрены 22 программы по
развитию сельского хозяйства
и сельских территорий. На за�
седании нашей постоянной ко�
миссии мы обсуждали этот за�
кон, подготовили и направили
в Госдуму свои предложения и
замечания. Однако он до сих
пор не принят.

В настоящее время наша
комиссия занимается разра�
боткой правовой базы по
обеспечению господдержки
сельхозпроизводителей, тех�
нологического и технического
перевооружения сельского хо�
зяйства, развития лизинговой
деятельности, социальной ин�
фраструктуры села,  подготов�
ки кадров, защиты экономи�
ческих интересов товаропро�
изводителей  и роста заработ�
ной платы.

Беседовала
Полина ОРЕХОВА.

НА КОНТРОЛЕ ДЕПУТАТОВ

Такой сигнал о помощи по�
дают жители замерзающих
домов по «горячей линии», от�
крытой рабочей группой об�
ластной Думы (руководитель
– Григорий ФЕДОРОВ). На что
уж цифры бесстрастны, но и
от количества поступивших
звонков, и от фактов, сооб�
щенных жителями, � мороз по
коже.

Адреса «замерзания» � Цен�
тральный, Железнодорожный,
Ленинский, Советский, Комин�
терновский районы: улицы
Мира и Фридриха Энгельса,
Артамонова и Переверткина,
Остужева и Моисеева...

«Положение тяжелое, но
стабильное» � докладывали на
заседании рабочей группы
представители районных ад�
министраций и райдезов. А это
значит, говоря тем же казен�
ным языком, � недотоп, поры�
вы на теплотрассах, аварии на
котельных и теплопунктах.

А ведь поначалу все те же
лица заверяли: котельные, как
солдаты в строю, и все батареи
готовы к бою. Но первые же
серьезные морозы еще раз
подтвердили простую истину:
все, что сделано на «живую»
нитку, а именно так, в основ�
ном, готовилось коммуналь�
ное хозяйство к отопительно�
му сезону, рано или поздно по�
рвется. Увы, рваться стало сра�
зу.

Справедливости ради надо
сказать, что все беды комму�
нальных служб � из�за отсут�
ствия нормального финанси�
рования. Подготовка к зиме
шла по тому минимуму, кото�
рый был заложен в бюджете
города. А все дело в том, что
при выработке тарифной поли�
тики оплаты коммунальных ус�
луг горожанами победили не

Согрейте наши души!

здравый смысл и экономичес�
кие реалии, а политические
амбиции, заложниками кото�
рых и стали тысячи воронеж�
цев, замерзающих в своих до�
мах.

Перед началом отопитель�
ного сезона на заседании ра�
бочей группы был выработан
своеобразный «пакт о ненапа�
дении»: «Воронежрегионгаз» и
«Воронежэнерго» под гарантии
руководителей предприятий и
теплоснабжающих организа�
ций обещали подавать энерго�
носители, но при условии свое�
временного выполнения дол�
говых обязательств. А по�
скольку соглашения были на�
рушены, энергетики и газови�
ки использовали свой главный
козырь – рубильник.

Примерно на треть был со�
кращен объем подачи газа
механическому заводу, руко�
водство которого в течение
двух месяцев выдает «Воро�
нежрегионгазу» вместо «жи�
вых» денег пустые обещания.

Обесточивание энергетика�
ми котельных и лифтового хо�

зяйства в качестве превентив�
ной меры не столько напоми�
нает о непогашенном долге,
сколько оборачивается допол�
нительными материальными и
физическими затратами ком�
мунальных служб, наносит ог�
ромный моральный вред жите�
лям. Всего на два часа отклю�
чают лифтовое хозяйство в
Северном районе, но техника
не выдерживает, и двигатели
лифтов горят.

Аналогичное положение и с
котельными: обесточили их на
два часа утром, а запустить
аварийные бригады сумели их
только в десять вечера.

Слабая финансовая дисцип�
лина нарушает хрупкое равно�
весие, срывает существующие
договоренности, что, в конеч�
ном итоге, может свести на нет
всю работу коммунальных
служб по подготовке жилья и
социальных объектов города и
области к зиме.

Высказывая обиды в адрес
друг друга, правы все: и у
энергетиков, и у газовиков � у
каждого из них своя правда.

За поставленные энергоноси�
тели надо платить, но и комму�
нальщики, по существу, рабо�
тают в кредит, их главный дол�
жник – власть, а она не спе�
шит расплачиваться по своим
обязательствам. Тому же ме�
ханическому заводу, по вине
которого мерзнут люди, город
не выплачивает долги по суб�
сидиям, а муниципальный за�
каз на отопление детских са�
дов и больниц вместо требуе�
мого полумиллиарда рублей
профинансирован всего на
170 тысяч.

При хроническом бездене�
жье городского бюджета, ка�
залось бы, надо считать каж�
дую копейку, но только из�за
несвоевременного оформле�
ния документации при переда�
че ведомственных объектов в
муниципальную собственность
казна потеряла, по самым
скромным подсчетам, 5 милли�
ардов «федеральных» рублей.

Постановлением Прави�
тельства РФ на 2005 год уста�
новлены единые стандарты,
которые предусматривают сто�
процентную оплату услуг ЖКХ.
Принятие такого, прямо ска�
жем, непопулярного решения,
с одной стороны, грозит поте�
рей голосов избирателей, а с
другой – 500 миллионов руб�
лей, которые будут выделены
из федерального бюджета на
субсидии гражданам при усло�
вии перехода с 1 января 2005
года на стопроцентную оплату.
Ясно и то, что качество предо�
ставляемых коммунальщика�
ми услуг должно быть адекват�
ным их оплате гражданами,
иначе может оказаться, что
платить по возросшим счетам
придется самим коммуналь�
щикам.

Надежда ДОЛИНИНА.

Депутаты почти два месяца не могли прий�
ти к единому мнению при обсуждении зако�
нопроекта об изменении ставок транспорт�
ного налога. Наконец�то в длительных и шум�
ных прениях поставлена точка. На 45�м засе�
дании областной Думы 25 ноября Закон «О
внесении изменений в Закон Воронежской
области «О введении в действие транспорт�
ного налога на территории Воронежской об�
ласти» принят во втором чтении.

Новый документ предполагает незначитель�
ное повышение действующих в области ставок
транспортного налога на легковые автомоби�
ли массового спроса (с мощностью двигателя
до 150 л. с.) и мотоциклы мощностью до 40 л.с.
Увеличение составит 20 процентов, что не�
сколько ниже уровня инфляции, который сло�
жился за два последних года. Например, став�
ка налога на легковые автомобили мощностью
до 100 л.с. возрастет с 5 до 6 рублей с каждой
лошадиной силы. При этом она будет в четыре
раза меньше максимально возможной по На�
логовому кодексу.

В ходе предварительного обсуждения зако�

нопроекта рядом депутатов высказывалось
мнение о нецелесообразности изменений ста�
вок по отдельным видам транспортных средств,
в частности, –  по грузовым автомобилям, за�
нятым на обслуживании производства. По это�
му вопросу удалось найти приемлемое решение.
Предложенная в первоначальном варианте
проекта закона ставка налога на грузовые ав�
томобили с мощностью двигателя до 100 л. с.
снижена до 9 руб. с каждой лошадиной силы,
на машины до 150 л.с. – до 14 руб. соответ�
ственно. Для организаций, имеющих на балан�
се большое количество грузовых автомобилей
(а это предприятия, поддерживающие экономи�
ку области и благотворно влияющие на ее раз�
витие), такое снижение налогового бремени не�
маловажно. И хотя при этом бюджет недополу�
чит за год 18 млн. руб., депутаты посчитали смяг�
чающую меру необходимой.

В то же время закон увеличивает до макси�
мальной отметки ставку налога на элитные
средства передвижения: яхты и парусно�мотор�
ные суда, гидроциклы, самолеты.

Ольга РУДЕНКО.

Транспортный налог в прогрессии

На последнем, 45�м, за�
седании областной Думы
принят в первом чтении
проект закона «Об охране
окружающей среды и обес�
печении экологической бе�
зопасности на территории
Воронежской области».

Законопроект, внесенный
Татьяной Мещеряковой, пред�
седателем постоянной комис�
сии по земельным вопросам,
экологии и природопользова�
нию, призван восполнить про�
белы, существующие на сегод�
няшний день в экологическом
и природоохранном законо�
дательстве области. Он опре�
деляет и разграничивает ком�
петенцию органов государ�
ственной власти, в том числе
закрепляет за областной Ду�
мой и администрацией обла�
сти те полномочия, которые не
были установлены ни одним
нормативным правовым ак�
том.

В частности, зафиксирова�
но, что исполнительная власть
определяет порядок учета
мнения населения по вопро�
сам размещения объектов,
хозяйственная и иная дея�
тельность которых может при�
нести вред окружающей сре�
де; устанавливает перечень
мероприятий по восстановле�
нию природной среды, рекуль�
тивации земель, благоустрой�
ству территорий, проводимых
юридическими и физически�
ми лицами, эксплуатирующи�
ми здания и сооружения; еже�
годно обязательно публикует
в средствах массовой инфор�
мации доклад о состоянии ок�
ружающей среды на террито�
рии Воронежской области и
мерах по ее охране. Помимо
этого проект закона предлага�
ет использование экономи�
ческих рычагов, стимулирую�
щих охрану окружающей сре�
ды и экологическую безопас�
ность населения области. На�
пример, «установление нало�
говых и иных льгот для хозяй�
ствующих субъектов при осу�
ществлении ими деятельнос�
ти, направленной на рацио�
нальное природопользова�
ние, установление платы за
негативное воздействие на
окружающую среду.

� Законопроект является
рамочным, то есть содержит
главным образом общие по�
ложения, � поясняет автор до�
кумента Татьяна Григорьевна
Мещерякова. – Он предпола�
гает дальнейшую разработку
и принятие целого блока об�
ластных нормативных право�
вых актов по вопросам окру�
жающей среды.

В их числе должны по�
явиться закон об особо охра�
няемых природных территори�
ях, нормы административной
ответственности за экологи�
ческие правонарушения, По�
ложение о Красной книге
почв Воронежской области,
Положение о Красной книге
Воронежской области и дру�
гие документы.

Кстати, решение о создании
на территории области своей
Красной книги было принято
еще три года назад. Специаль�
ным распоряжением админи�
страции области управлению
по экологии и природным ре�
сурсам было поручено начать
сбор материалов для учрежде�
ния этого издания. Но пока бе�
лого света Красная книга не
увидела. Возможно, надеются
разработчики законопроекта,
появление узконаправленного
нормативного акта ускорит ра�
боту над перечнем редких и на�
ходящихся под угрозой исчез�
новения видов растений и жи�
вотных, обитающих в наших
местах.

Ольга РУДЕНКО.

ОБЛАСТИ #
СВОЮ
КРАСНУЮ
КНИГУ

Депутатский дневник
Виктор НЕКРВиктор НЕКРВиктор НЕКРВиктор НЕКРВиктор НЕКРАСОВАСОВАСОВАСОВАСОВ организовал на прошлой неделе в кино�

театре «Мир» сладкое угощение для детей�инвалидов Коминтер�
новского района и вручил им подарки.

  
Виктор ПАЦЕВВиктор ПАЦЕВВиктор ПАЦЕВВиктор ПАЦЕВВиктор ПАЦЕВ  оказал материальную помощь одиннадцати

гражданам на сумму более 45 тысяч рублей. Эти средства пошли
на приобретение  санаторных путевок, газификацию  домовла�
дений,  оперативное лечение.

Калачеевскому колледжу механизации сельского хозяйства
на приобретение материалов для ремонта из депутатского фон�
да выделено 12 тысяч рублей.

  
Александр ПОЛЬНИКАлександр ПОЛЬНИКАлександр ПОЛЬНИКАлександр ПОЛЬНИКАлександр ПОЛЬНИКОВОВОВОВОВ принял участие в торжественном  со�

брании, посвященном Дню матери, проходившем 26 ноября в Гри�
бановском районном Доме культуры. Он поздравил с праздником
матерей � участниц Великой Отечественной войны М.С. Брежневу,
В.Ф. Бондаренко, О.Г. Крылову, А.П. Лункину, А.М. Колпакову,  вру�
чил им по большому букету цветов и ценные подарки.

  
Михаил РУКАВИЦЫН Михаил РУКАВИЦЫН Михаил РУКАВИЦЫН Михаил РУКАВИЦЫН Михаил РУКАВИЦЫН оказал содействие жителям села Семи�

десятное Хохольского района в обустройстве сельской врачебной
амбулатории, решении вопросов обеспечения транспортом, ме�
дицинским оборудованием и лекарствами. Помог приобрести не�
обходимое оборудование для открывшегося зубоврачебного ка�
бинета и квартиру для недавно прибывшего в село педагога.

  
2 декабря средней школе №16 проходило приуроченное к Дню

матери и Международному дню инвалидов вручение подарков
школьникам с ограниченными возможностями и опекунам де�
тей, оставшихся без попечения родителей, проживающим в Цен�
тральном районе Воронежа. Эту радость детям подарил ИльяИльяИльяИльяИлья
ЕРИХОНОВ.ЕРИХОНОВ.ЕРИХОНОВ.ЕРИХОНОВ.ЕРИХОНОВ.

  
Сегодня в Государственной Думе состоятся парламентские

слушания «Модернизация науки и образования как фактор ин�
новационного развития экономики: проблемы законодательно�
го регулирования». Областную Думу на них представит предсе�
датель постоянной комиссии по образованию, науке и высшей
школе Николай КУРНиколай КУРНиколай КУРНиколай КУРНиколай КУРАЛЕСИН. АЛЕСИН. АЛЕСИН. АЛЕСИН. АЛЕСИН. Он внесет предложения, направ�
ленные на законодательное обеспечение модернизации обра�
зования и науки.

  
Сергей РУДАКОВ оказал помощь женской волейбольной ко�

манде. При поддержке депутата состоялся праздник, посвящен�
ный годовщине со дня открытия памятника «Котенку с улицы Ли�
зюкова».
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В ВОРОНЕЖЕ

Олег Жданов всегда с тре�
вогой вглядывался в звездное
небо. Как там, далеко от Зем�
ли, чувствуют себя его подо�
печные в космических ска�
фандрах? Двадцать пять лет
бывший выпускник Ленин�
градской военно�медицин�
ской академии проработал в
Центре подготовки космона�
втов, где возглавлял психоло�
гическую лабораторию. Че�
рез него прошли десятки по�
корителей космоса. Там их
учили правильно выходить
из любых экстремальных си�
туаций. Теперь «космичес�
кие» технологии взяли на во�
оружение бизнесмены и чи�
новники. Вот уже несколько
лет Олег Жданов преподает
психологию в Российской
академии госслужбы и про�
водит тренинги по управле�
нию стрессом в Администра�
ции президента РФ. Ведь уп�
равленцы тоже живые люди,
постоянно попадающие в
разные неприятные истории.
Им тоже требуется психоло�
гическая помощь. Но не по�
рвал  он связь и с космосом,
продолжая консультировать
будущих космонавтов.

— Олег Игоревич, и все же,
что такое вообще стресс и
почему он несет реальную
угрозу не просто отдельно�
му человеку — будь он кос�
монавт или чиновник, а да�
же всему обществу?

— Как говорил один из ос�
новоположников учения о
стрессе, Ганс Велье: «Стрес�
сов не бывает только у мерт�
вых». Каждый человек всегда
будет испытывать какое�ли�
бо напряжение, стремиться
преодолевать преграды, стал�
киваться с конфликтами. Та�
кова наша жизнь — стресс
просто витает в воздухе. Это
универсальная реакция,
свойственная всем живым
существам. Ее смысл — мо�
билизовать организм на за�
щиту в экстремальной ситуа�
ции. Стресс полезен и ценен,
поскольку вырабатывает
мощную энергию для энер�
гичных действий. Он зало�
жен в нас, словно программа
в компьютер. И когда чело�
век попадает в ситуацию, уг�
рожающую его жизни, каж�
дая наша клеточка выбрасы�
вает весь свой ресурс на за�
щиту. Если эта мощная энер�
гия используется так, как бы�
ло задумано природой, она
людей выручает. Но, к сожа�
лению, в нашем сегодняш�
нем социуме и источники

стресса стали иными, и изме�
нилась реакция на него. Вме�
сто того чтобы живое защи�
щать, он стал его разрушать.

— Другими словами, совре�
менный человек, в отличие
от своего дальнего предка,
получив оглушительный
удар судьбы, уже не рвет на
груди рубаху и не бросается
в бой, а тихо переживает
неприятность наедине с со�
бой. Но почему мы так опус�
тились?

— Дело в том, что сегодня
источником стресса не обя�
зательно становится ситуа�
ция, угрожающая жизни, а
ситуация, снижающая наше
чувство самодостаточности и
достоинства, ситуация, ме�
шающая достижению, на�

пример, карьерных целей.
Даже обычная бумажка мо�
жет стать реальной угрозой,
вернее, то, что на ней напи�
сано. То есть источник стрес�
са из внешней среды пересе�
лился во внутреннюю. А ре�
акция на мобилизацию оста�
лась прежней — это и выброс
адреналина, и скачок кровя�
ного давления. Возникает
ситуация, при которой орга�
низм мобилизуется на актив�
ные действия, но убежать от
стресса мы не можем, по�
скольку источник его стал
внутренним. От себя, как из�
вестно, не убежишь. Чело�
век, даже когда ложится
спать, не может освободить�
ся от тревожных мыслей. Он
просто варится в собствен�
ном соку стрессовых гормо�
нов, испытывая колоссаль�
ное напряжение. Даже самый
сильный механизм начинает
разрушаться — и сердце сда�
ет, и иммунная система сла�
беет. Важно понять: разру�
шительным для нас стресс
стал именно потому, что из
категории активного дей�
ствия перевоплотился в кате�
горию пассивного пережива�
ния.

— Что же делать?
— Очень просто. Чтобы

справиться со стрессом, нуж�
но вернуть ему первоначаль�
ное значение и стараться за�
пускать не механизм пережи�
вания, а механизм действия.
Тогда он не будет разрушать
организм человека, а наобо�
рот — укреплять его.

Но делать это нужно гра�
мотно. Речь ведь идет не о
том, чтобы побить посуду
или кому�то заехать по фи�
зиономии. Нужно уметь ис�
пользовать энергию стресса
себе во благо. Вот этому мы и
учим будущих космонавтов.

— Чем же внеземной опыт
может помочь обычному
жителю Земли справиться
со стрессом?

— Многим. В свое время
мы разработали методику ис�
пользования энергии стресса
для продуктивного действия.
Она предусматривает после�
довательный разрыв пороч�
ных связей, возникающих
при попадании человека в
экстремальную ситуацию.
Наша методика продемон�
стрировала свою эффектив�
ность не только в космосе, но
и на Земле. Ею особенно за�
интересовались управленцы
и бизнесмены. На обучение
требуется минимум два года.

Но главное — нужно изме�
нить отношение к самому се�
бе…

— Что вы имеете в виду?
Вы требуете от своих подо�
печных изменить собствен�
ный характер, привычки
или вообще весь образ
жизни целиком?

— Поясню, о чем идет
речь. Как это ни странно, но
многим из нас очень нравит�
ся играть роль жертвы. Мы
обожаем жаловаться на
жизнь, ждем сочувствия: ма�
ло платят на работе, началь�
ник — зверь, друзья позабы�
ли, соседи — сволочи... То
есть свое благополучие и хо�
рошее самочувствие связыва�
ем с внешними факторами.
Такое отношение к жизни

очень устойчиво и неохотно
поддается корректировке.
Многих это вполне устраива�
ет. Но это трагическая ошиб�
ка!

Чтобы взять неблагоприят�
ную ситуацию под собствен�
ный контроль и овладеть
энергией стресса, надо как
минимум избавиться от са�
моощущения жертвы. Попы�
таться стать не следствием
происходящего, а его причи�
ной. Тогда и появится шанс
что�то в себе и в своей жизни
изменить. После этого мож�
но и начать осваивать при�
емы, дающие возможность
использовать силу стресса
себе во благо. Именно такой
путь проходят все кандидаты
на полет в космос.

Если вы помните, самый
длинный в истории пилоти�
руемой космонавтики полет
выполнил наш врач Валерий
Поляков. Этот полет равнял�
ся длительности полета ко�
рабля на Марс и стал возмо�
жен лишь после того, как Ва�
лерий Поляков освоил тех�
нологии медитативного са�
морегулирования.

Был у нас такой случай.
При перестыковке грузового
корабля с одного узла на дру�
гой он задел станцию «Мир»
и повредил обшивку. Про�
изошла разгерметизация.
Времени, чтобы разобраться
в аварии, было мало. Но эки�
паж (он был международ�
ным) сработал грамотно. И
выжил благодаря заложенно�
му на тренировках психоло�
гическому алгоритму дей�
ствий. Командир и все наши
ребята прошли это испыта�
ние достойно. А американец
сплоховал. И, думаю, дело в
том, что мы не готовили его к
полету по нашей методике.
Он в данной аварийной ситу�
ации просто растерялся. А
когда вышел из ступора, то
впал в состояние депрессии и
опустошенности. После при�
земления мы получили со�
вершенно разных людей. Не�
смотря на то, что все они бы�
ли вместе и прошли одно и то
же испытание. Наши ребята
после этого случая только
возмужали и в дальнейшем
сделали карьерный скачок, а
американец вообще ушел из
космонавтики. Сломался че�
ловек.

— Может быть, ему стоило
обратиться за помощью в
вашу лабораторию?

— С ним работали амери�
канские специалисты. Но ес�
ли бы он обратился к нам,
мы бы ему действительно по�
могли. Есть методы, позво�
ляющие стирать психотрав�
му. Если этого не сделать, она
проявит себя в будущем оп�
ределенными жизненными
ограничениями. Я всегда
привожу один пример. Впер�
вые прилетев в Индию, где
мне предстояло освоить ме�
тодики известных гуру, обра�
тил внимание, что многие
погонщики привязывают
слонов к хилым колышкам,
едва вбитым в землю. Я по�
интересовался: «Ведь этот
колышек слон легко вы�
рвет?» В ответ услышал: «К
этому колышку слона привя�
зывал, когда он был еще ма�
леньким». Может быть, он
тогда и пытался освободить�
ся от него, но сил не хватило.
С тех пор у него этот неудач�
ный опыт отложился в памя�
ти. И теперь слон даже не де�
лает попыток освободиться
— его поведение определяет�
ся впечатлением прошлого. В
нашей жизни происходит то
же самое — когда�то мы по�
пробовали что�то делать, и у
нас не получилось. Неудач�
ный опыт отпечатался в па�
мяти на всю оставшуюся
жизнь. И мы больше не пы�
таемся, опасаясь возможных
неудач.

— И все�таки, Олег Игоре�
вич, скажите по секрету,
несмотря на основатель�
ную психологическую под�

готовку, полученную на
Земле, у космонавтов слу�
чались на орбите нервные
срывы?

— Острых срывов не при�
помню, а секрет опять�таки в
том, что острый стресс моби�
лизует человека, подстегива�
ет. И мы космонавтов к этому
готовим. Мы учим использо�
вать энергию стресса.

Чаще возникает другая, бо�
лее коварная проблема —
хроническая усталость. Она
буквально истощает орга�
низм. Справиться с ней в
замкнутом пространстве кос�
мической капсулы и в моно�
тонном режиме дня гораздо
сложнее. Но мы научились
решать и эту проблему.

— Вы сказали — хроничес�
кая усталость. Поделитесь
секретом, как от нее изба�
виться? Есть готовые ре�
цепты?

— Надо научиться восста�
навливаться, научиться гра�
мотно отдыхать. Нужно от�
носиться к себе профессио�
нально. То есть сегодня недо�
статочно только обладать
профессиональными знания�
ми и умениями. Необходимо
еще быть психологически це�
лостным человеком.

— Природа стресса как�то
зависит от национальных
особенностей, от того, где
человек живет? Например,
чем русский стресс отлича�
ется, скажем, от американ�
ского?

— Безусловно, националь�
ные особенности накладыва�

ют свой отпечаток. Амери�
канцы живут в урбанизиро�
ванном технообществе. Для
них стресс во многом пред�
определяется разобщеннос�
тью и утратой того, что мы
называем «чувством локтя»,
утратой взаимоподдержки и
взаимовыручки. У американ�
цев умопомрачительная ста�
тистика: 90 процентов болез�
ней граждан США связано
именно со стрессом, 2/3 об�
щества находится в постоян�
ном нервном напряжении.

У нас, слава Богу, пока все
иначе. Мы любим пообщать�
ся, посочувствовать друг дру�
гу, словом, стремимся быть
вместе. Эта национальная
соборность нас часто и выру�
чает.

Хотя, с другой стороны,
американцы острее проника�
ются реальной угрозой стрес�
са. Мы в этом смысле бесша�
башны — начинаем шеве�
литься, когда уж сильно при�
печет.

— А кто больше подвержен
стрессу: космонавты, биз�
несмены или чиновники?
Кто из них чаще нуждается
в психологической помо�
щи?

— Трудно провести водо�
раздел. Все определяется воз�
можностью контролировать
ситуацию и свою жизнь. Ко�
нечно, при нашем диком
рынке очень сильно подвер�
жены стрессу бизнесмены.
Им труднее всего контроли�
ровать и прогнозировать ус�
ловия игры. Что касается го�

сударственных служащих, то
чаще сталкиваются со стрес�
сом чиновники среднего зве�
на. На первый взгляд кажет�
ся: чем выше должность, тем
ответственности больше. Но
ведь на высоких этажах влас�
ти больше и возможностей
контролировать ситуацию. А
чиновники среднего уровня
(мэры городов, председатели
губернских законодательных
собраний) находятся между

молотом и наковальней. С
них требуют больше, чем они
реально могут сделать по сво�
ему статусу. Вот и получается:
человек, взявший на себя от�
ветственность за все происхо�
дящее, оказывается не в со�
стоянии повлиять на ситуа�
цию. А это мощный стресс.
Люди быстро изнашиваются.
Неудивительно, что количес�
тво инсультов и инфарктов у
управленцев среднего звена

по статистике на порядок вы�
ше. Хотя этого можно избе�
жать. Нужно просто отне�
стись к себе серьезно.

— Чиновником стать столь
же непросто, как и космо�
навтом. Кого не берут сей�
час в управленцы?

— Психологически непод�
готовленных людей. Приведу
наглядный пример: все слу�
шатели, поступающие в нашу
академию (Российская ака�
демия госслужбы. — Прим.
авт.), проходят обязательное
тестирование. Так вот тесты
показывают, что их психиче�
ское состояние оставляет же�
лать лучшего. Каждый вто�
рой слушатель имеет ту или
иную болячку, у каждого тре�
тьего проявляются признаки
хронической усталости. А
ведь в академию поступают
наиболее перспективные —
так называемый «кадровый
резерв».

Проблема�то в чем: люди
часто забывают, что профес�
сиональная и жизненная эф�
фективность определяется не
только достигаемым резуль�
татом, но и той ценой, кото�
рая уплачена. Порой цена
настолько высока, что эф�
фективность приближается к
нулю.

В 70�е годы у нас в космо�
навтике (да и вообще в совет�
ской жизни) был такой прин�
цип — решать поставленную
задачу любой ценой. Весь ре�
сурс Центра подготовки
складывался из пропорций:
90 процентов было ориенти�
ровано на профессиональ�
ную подготовку космонавтов
— тренажерная база, препо�
даватели, инструкторы. И
только 10 процентов — как
себя в космосе сохранить. В
результате многих дисквали�
фицировали по состоянию
здоровья. Даже несмотря на
то, что людей тщательно от�
бирали. И тогда мы стали вы�
страивать систему психоло�
гического сопровождения
космонавтов, создавать мощ�
ные оздоровительные ком�
плексы. Как ни странно, сей�
час ресурс Центра составляет
50 на 50 (половину занимает
подготовка, другую — вос�
становление). Казалось бы,
на подготовку космонавта
остается меньше времени, но
эти 50 процентов оказались
более эффективными. Люди
справляются с самыми слож�
ными экспериментами и при
этом сохраняют себя. Теперь
дисквалифицировать по здо�
ровью стали реже.

Теперь наша задача — до�
нести до широкого потреби�
теля то, что мы наработали в
пилотируемой космонавтике.
Жизнь должна быть управля�
ема и прогнозируема, как
ваш счет в банке.

■ Беседовал 
Сергей АВЕРКИН

1. Вставайте утром на десять минут раньше,
чем обычно. Если вы будете раньше вставать, то
избежите раздражения с раннего утра. Возможно,
вам даже нужно приготовиться к утру заранее ве�
чером. Сложите одежду, которую собираетесь на�
деть, положите деловые бумаги в портфель и т.п.
Спокойное, организованное утро уменьшает не�
приятности дня.

2. Не полагайтесь на свою память. Вместо
этого заведите ежедневник, в который записывай�
те время назначения встреч и других дел. У вас не
будет постоянно беспокоящего чувства, будто вы
что�то забыли сделать.

3. Откладывание на следующий день являет�
ся стрессовым фактором. Что бы вы хотели сде�
лать завтра, сделайте по возможности сегодня.

4. Не примиряйтесь с тем, что плохо работает.
Если ваш будильник, стеклоочиститель автомобиля,
тостер или что�либо еще — источник постоянного
раздражения, то отремонтируйте их или купите но�
вые!

5. Ослабьте ваши стандарты. В противополож�
ность общепринятому мнению не все вещи, кото�
рые стоит делать, стоит делать хорошо. Будьте бо�
лее гибкими.

6. Считайте ваши удачи! На каждую сегодняш�
нюю неудачу или невезение, вероятно, найдется

десять или больше случаев, когда вам повезло!
Воспоминание о хорошем уменьшит ваше раздра�
жение.

7. Старайтесь иметь друзей, которые не слиш�
ком беспокоятся и тревожатся. Ничто так быстро не
вырабатывает привычку постоянного беспокойства,
как волнения и переживания вместе с другими хро�
нически терзающимися людьми.

8. Во время работы периодически вставайте
и потягивайтесь. Не сидите скрючившись в одном
и том же положении весь день.

9. Высыпайтесь. Если необходимо, испробуйте
будильник для напоминания о том, что пора идти
спать.

10. Создайте из хаоса порядок. Организуйте
ваш дом и рабочее место так, чтобы вы могли всег�
да найти вещи, которые ищете.

11. Сделайте что�нибудь для улучшения ваше�
го внешнего вида. Если вы будете выглядеть луч�
ше, то это может заставить вас и чувствовать себя
лучше.

12. Делайте выходные дни как можно более
разнообразными. Хотя вам не следует изменять
на выходные дни привычное время сна, перемена
образа жизни может пойти вам на пользу.

13. Прощайте и забывайте. Не жалуйтесь, не
ворчите, не испытывайте недовольство другими.

13 ïîâñåäíåâíûõ ïðàâèë îò Îëåãà Æäàíîâà

ПОСЛЕ УРОКОВ ОЛЕГА ЖДАНОВА КОСМОНАВТАМ СТРЕССЫ НЕ СТРАШНЫ
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Желающим приобрести права на заключение договора
аренды земельного участка на указанных условиях необхо�
димо подать письменную заявку на предоставление зе�
мельного участка в аренду с приложением платежного
документа с отметкой банка плательщика об исполнении,
подтверждающего перечисление на счет № 40101810500
000010004 в ГРКЦ ГУ Банка России по Воронежской обла�
сти БИК 042007001 ИНН 3666084175 КПП 366601001 ОКА�
ТО 20401390000 УФК МФ РФ по Воронежской области
(Финансово�казначейское управление администрации
г. Воронежа) на код 04340 (с указанием – за право на
заключение договоров аренды земельного участка).

При подаче заявки физическое лицо предъявляет до�
кумент, удостоверяющий личность, и прилагает к заявке
его копию.

Юридическое лицо дополнительно прилагает к заявке
нотариально заверенные копии учредительных докумен�
тов и свидетельства о государственной регистрации юри�
дического лица, а также выписку из решения уполномо�
ченного органа юридического лица о совершении сделки

(если это необходимо в соответствии с учредительными
документами претендента и законодательством государ�
ства, в котором зарегистрирован претендент).

В случае подачи заявки представителем претендента
предъявляется доверенность.

Дата, время и порядок ознакомления с земельным
участком на местности – по согласованию с заявителем.

Лица вправе отозвать принятую заявку до окончания
срока приема заявок, уведомив об этом (в письменной
форме) Комитет по земельным отношениям департамен�
та градостроительства и земельных отношений админи�
страции города Воронежа.

Предоставление дополнительной информации, кон�
сультации, прием заявок и документов проводятся ежед�
невно (исключая выходные дни) со дня выхода настояще�
го сообщения по 11 января 2005 г. (включительно) с 9.00
до 16.00 по адресу: ул. Кольцовская, д.45, ком.406.

11 января 2005 г. в 17.00 по адресу: ул.Кольцовская,
д.45, ком. 406,  состоится подписание протокола о приеме
заявок на предоставление земельного участка в аренду.

В случае наличия одной заявки на предоставление
земельного участка в аренду лицо, подавшее указанную
заявку, на основании протокола о приеме заявок в срок
не позднее 5 дней со дня подписания указанного прото�
кола подписывает в Комитете по земельным отношени�
ям департамента градостроительства и земельных отно�
шений администрации города Воронежа договор купли�
продажи права на заключение аренды соответствующе�
го земельного участка. После полной оплаты заявителем
предмета договора купли�продажи права на заключение
аренды земельного участка заявитель в срок не позднее
5 дней со дня оплаты подписывает в Комитете по зе�
мельным отношениям департамента градостроитель�
ства и земельных отношений администрации города
Воронежа договор аренды соответствующего земельно�
го участка.

В случае наличия двух и более заявок на предоставле�
ние земельного участка в аренду указанный земельный
участок будет выставлен на торги права на заключение
договора аренды земельного участка.

На основании постановлений администрации города Воронежа от 24.09.2004г.
№ 1494, от 27.07.2004г. №1132 Комитет по земельным отношениям

департамента градостроительства и земельных отношений администрации
города Воронежа в соответствии со ст. 30 Земельного кодека РФ сообщает о
наличии земельных участков для предоставления в аренду сроком на 5 лет

№ Местона	 Функциональное Площадь Кадастровый Стоимость права Сумма Условия предоставления
лота хождение назначение земельного номер на заключение задатка,  земельных участков

земельного земельного участка, земельного договора руб.
участка участка кв. м участка аренды, руб.

1 проспект для размещения 7 199 36:34:05 5 372 000 5 372 000
Патриотов, 11�б торговых рядов (семь тысяч 08 (пять миллионов (пять миллионов

сто девяносто 001:0085 триста семьдесят триста семьдесят
девять) две тысячи) две тысячи) 1. Заключить с администрацией г.Воронежа договор

купли�продажи права на заключение договора аренды
земельного участка по проспекту Патриотов, 11�б
для размещения торговых рядов с целью организа�
ции реконструкции МП «Юго�Западный» в сущест�
вующих границах земельного участка.
2. Заключить с администрацией города договор
об условиях размещения торговых рядов в соответ�
ствии с требованиями постановления Воронежской
городской Думы №98�1 от 23.05.2002 года с отчис�
лением местному органу самоуправления 9,05% от
стоимости объекта или выполнением под контро�
лем городских уполномоченных организаций
инженерных сетей, сооружений, благоустройства
по техническим условиям за пределами предостав�
ляемых земельных участков с безвозмездной переда�
чей их в муниципальную собственность в качестве
градостроительного обременения участка застройки.
3. Осуществить рабочее проектирование размеще�
ния торговых рядов в течение 1 года и организацию
переноса – в течение 1 года.
4. Осуществить мероприятия, направленные на
согласование с гражданами, проживающими в домах,
расположенных в непосредственной близости
к предоставляемому земельному участку.
5. Самостоятельно получить технические условия
на подключение инженерных коммуникаций
в эксплуатирующих организациях города.
6. Компенсировать организационные расходы МП
г. Воронежа «УГА» в сумме 30 000�00 (тридцать
 тысяч) рублей за оформление акта выбора
и формирование земельного участка.

2 ул.Дарвина, 4�б для строительства 600 36:34:06 154 000 77 000 1. Заключить с администрацией г.Воронежа договор
склада (шестьсот) 01 (сто пятьдесят (семьдесят купли�продажи права на заключение договора аренды

010:0003 четыре тысячи) семь тысяч) земельного участка и в течение 10 банковских дней
произвести оплату по данному договору.
2. Заключить с администрацией города договор
об условиях строительства склада в соответствии
с требованиями постановления Воронежской город�
ской Думы № 98�1 от 23.05.2002 года с отчисле�
нием местному органу самоуправления 3,80%
от объектной стоимости  строительства склада на
развитие инфраструктуры города или выполнением
под контролем городских уполномоченных органи�
заций инженерных сетей, сооружений, благоустрой�
ства по техническим условиям за пределами предо�
ставляемых земельных участков с безвозмездной
передачей их в муниципальную собственность
в качестве градостроительного обременения
участка застройки.
3. Осуществить рабочее проектирование  склада
в течение 2 лет и строительство – в течение 3 лет.
 4. Произвести благоустройство с учетом смежных
территорий в соответствии с проектом.
 5. Самостоятельно получить технические условия
на подключение инженерных коммуникаций
в эксплуатирующих организациях города.
6. Компенсировать ранее понесенные затраты
на разработку эскизного проекта и акта выбора
земельного участка Босых Владимиру Алексеевичу
в сумме 37 345,00 руб. (тридцать семь тысяч
триста сорок пять рублей).

БЕСЕДЫ О ЗДОРОВОЙ ПИЩЕ

Человек, который хочет правильно
питаться, обратит внимание на пра�
вильное соотношение продуктов рас�
тительного и животного происхожде�
ния. В ряду овощных культур листо�
вой салат играет важную роль как ос�
нова свежей пищи, потому что в своем
многообразии он не только полезен с
диетической точки зрения, но и вку�
сен. Салат надо включать в ежеднев�
ный рацион питания. Например, са�
лат перед основным блюдом, т.е. на
закуску, является своеобразным и здо�
ровым тормозом первого сильного чув�
ства голода; салат в качестве гарнира
к основному блюду, когда им можно
заменить менее полезный «картофель
фри» или очищенный рис; листовой
салат вместо основного блюда, что по�
зволит избавиться от многих проблем
с фигурой и лишним весом.

Тот, кто часто ест листовой салат,
другие зеленные овощные культуры:
укроп, петрушку, сельдерей, базилик,
питается естественнее, правильнее,
полезнее и здоровее и поэтому чувству�
ет себя всегда хорошо. Еще в древнос�
ти человек употреблял в пищу и при�
менял листовой салат вместе с пряны�
ми овощными культурами как лекар�
ственные растения.

Листья салата богаты витаминами.
Они содержат каротин, витамины В1,
В2, Вб, РР, Е, аскорбиновую кислоту,
калий, кальций, магний, железо, фос�
фор. Витамины нельзя ощутить на
вкус, их нельзя почувствовать и уви�
деть, но они жизненно необходимы
человеку. Они укрепляют сопротив�
ляемость организма различным болез�
ням, стабилизируют иммунную сис�
тему и благотворно влияют на физи�
ческую и умственную работоспособ�
ность. Кроме того, они являются есте�
ственной защитой от вредных воздей�
ствий окружающей среды и вредных
веществ в пище. Только тот, кто полу�
чает с пищей достаточно витаминов,
хорошо защищен от многих болезней
цивилизации, которые угрожают нам
сегодня.

Однако сам путь к желудку челове�
ка может быть бесполезным для вита�
минов, если листовой салат непра�
вильно приготовить. Никакая другая
часть нашей системы питания не яв�
ляется настолько чувствительной и
сложной, как витамины. Вероятность
их разрушения или не расщепления
очень велика. Во избежание потери
витаминов нужно знать, что они ра�

створяются в воде, в жире, чувствитель�
ны к кислороду, к теплу и варке.

Например, организм может усваи�
вать витамины А, О, Е, и К только в
сочетании с жиром, и эту проблему иде�
ально решает растительное масло.

Жира не нужно для усвоения вита�
минов В и С, однако эти витамины сле�
дует беречь от влаги, которая необходи�
ма для мытья свежего листового сала�
та. Только правильное обращение со
свежим салатом и знания о чувствитель�
ности и действии витаминов могут обес�
печить их поступление в организм в том
количестве, которое требуется.

Минеральные вещества, содержащи�
еся в салате в большом разнообразии,
являются незаменимыми для строения
и функционирования организма. Без до�
статочного количества минеральных ве�
ществ невозможна здоровая жизнь. Не�
которые минеральные вещества особен�
но жизненно важны для организма. Они
участвуют в формировании костей и зу�
бов, поддерживают их сохранность и
функции. Минеральные вещества отве�
чают за давление крови, создают опре�
деленные условия растворимости и вме�
сте с витаминами участвуют в процес�
сах обмена веществ. Если регулярно
употреблять в пищу салаты, другие зе�
ленные культуры, то можно полностью
удовлетворить потребность организма
в большинстве минеральных веществ,
особенно в зимний период.

Балластные вещества (клетчатка) –
это натуральные растительные волок�
на, которые необходимы для здоровой
работы кишечника. Листовой салат яв�
ляется одним из важнейших поставщи�
ков балластных веществ (клетчатки)
наряду со злаками.

До недавнего времени свежий листо�
вой салат и другую зелень можно было
купить только на рынке у «бабушек» и
преимущественно в теплое время года.
Да и качество того салата, укропа вы�
зывает у большинства покупателей
большое недоверие, так как их продук�
ция чаще всего ни кем не контролиру�
ется на содержание в них остаточных
пестицидов и нитратов. Сейчас решить
проблему круглогодичного обеспечения
покупателей зеленными овощными
культурами: салатом, укропом, пет�
рушкой, сельдереем, базиликом, кин�
зой взялся сельскохозяйственный про�
изводственный кооператив «Воронеж�
ский тепличный комбинат». Для этого
закуплена и запущена в эксплуатацию
новая салатная линия, которая позво�

лит в короткие сроки поставлять в
торговлю более тысячи кустов раз�
личной свежей зелени ежедневно и
независимо от времени года. СПК
«Воронежский тепличный комби�
нат» уже много лет зарекомендовал
себя как поставщик высококаче�
ственной продукции: свежие огурцы,
помидоры, сладкий перец, грибы
шампиньоны и вешенка, а также
овощные консервы. Почти вся эта
продукция отмечена высокими на�
градами как экологически чистая и
постоянно отмечается дипломами
«100 лучших товаров России» и «Во�
ронежское качество». Новое обору�
дование позволяет поставлять в тор�
говлю только свежую зелень, потому
что салаты, укроп, петрушка, сель�
дерей, базилик будут продаваться с
закрытой корневой системой в спе�
циальных и удобных горшочках.
Срок использования такой зелени
намного продлевается по сравнению
со срезанной. По сути, каждый поку�
патель приобретает живое и расту�
щее растение листового салата или
пряной зелени. Это позволяет сохра�
нить и донести до потребителя всю
биологическую и питательную цен�
ность продукта.

Новая витаминная продукция по�
явится в торговле уже в декабре 2004
года. Трудовой коллектив СПК «Во�
ронежский тепличный комбинат»
старается успеть, чтобы каждая во�
ронежская семья в Новогодний праз�
дник имела на своем столе, наряду с
другими продуктами, достаточное
количество разнообразной витамин�
ной зелени. В одном кулинарном эн�
циклопедическом словаре XIX века
приведена поговорка: «Салат должен
щекотать язык, не обжигая его, осве�
жать небо, но не раздражать, возбуж�
дать аппетит, не перегружая желу�
док». Ни какая другая закуска так
идеально не подходит для начала
обильной трапезы, как свежий, ап�
петитно оформленный листовой зе�
леный салат.

ПРИЯТНОГО ВСЕМ АППЕТИТА.

СПК «Воронежский тепличный
комбинат» принимает предвари#
тельные заявки на поставку в декаб#
ре текущего года зеленных овощных
культур: листовой салат, петрушка,
укроп, базилик и др. Наши телефоны
и адрес: г. Воронеж, ул. Тепличная,
дом № 1, тел.: 34#52#19; 34#54#68.

ЛИСТОВОЙ САЛАТ –
ЗДОРОВАЯ ПИЩА

СОБСТВЕННИКИ 519 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве собственности на земельный участок площадью 2930 га сельхозугодий с качественной оценкой 245487 баллогектаров,

расположенный на территории СХА «Николаевка» Аннинского района Воронежской области (489 человек)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК (МАССИВЫ)
в счет долей в праве коллективно"долевой собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения

общей площадью 2930 га с/х угодий, в том числе 2511 га пашни, находящихся вблизи с.Николаевка и с.Круглоподпольное,
в том числе пашни контур № 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13 ,15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26 на площади 2106 га, часть

контура 14 на площади 29 га, часть контура 27 на площади 211 га, часть контура 29 на площади 165 га; сенокосы – 48 га контур 33;
пастбища – 371 га контур 34, согласно материалам по определению кадастровой цены земли СХА «Николаевка» за 2000г.  для

дальнейшей его передачи в аренду ЗАО «Николаевка».
Рыночная стоимость  выделяемого земельного участка (массивов) не превышает рыночную стоимость,  остающуюся после выдела

земельного участка, в расчете  на единицу его площади.
Представитель собственников земельных долей по доверенности Бузина Екатерина Николаевна.

Возражения от участников коллективно"долевой собственности по местоположению выделяемого земельного участка и размеру
компенсаций остальным участникам коллективно"долевой собственности направляются в 2"х экземплярах: 1"й представителю

собственников земельных долей по адресу: СХА «Николаевка» с.Николаевка Аннинского района Воронежской области; 2"й в ГУЮ
«ВОЦГРПН» Аннинский филиал по адресу: пгт Анна, ул.Коммунальная, д.80 в течение месяца со дня публикации извещения.

МЫ, СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ,
расположенных в границах села Николаевка
Аннинского района Воронежской области,

ВОЗРАЖАЕМ ПРОТИВ ВЫДЕЛЕНИЯ
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ (МАССИВОВ)

в счет земельных долей общей площадью 124 гектара,
участок № 1 поле № 2 по месторасположению

земельных  участков, указанных в «Коммуне» № 185
от 27 ноября 2004г., для дальнейшей передачи

в аренду КХ Колганову Е.В.

Представитель собственников земельных долей
Мошкин Ю.А.

Местонахождение земельного участка: ул.Челюс"
кинцев, 31"в.

Функциональное назначение земельного участ"
ка: для проектирования и строительства гаражей.

Площадь земельного участка: 2 650 (две тысячи
шестьсот пятьдесят) кв. м.

Кадастровый номер земельного участка: 36:34:04
04 041:0008.

Стоимость права на заключение договора арен"
ды: 883 000 (восемьсот восемьдесят три тысячи)
рублей.

Сумма задатка: 883 000 (восемьсот восемьдесят
три тысячи) рублей.

Условия предоставления земельных участков:
1. Заключить с администрацией г.Воронежа до"

говор купли"продажи права на заключение дого"
вора аренды земельного участка и в течение 10
банковских дней произвести оплату по данному
договору.

2. Заключить с администрацией города договор
об условиях строительства гаражей в соответствии
с  требованиями постановления Воронежской го"
родской Думы № 98"1 от 23.05.2002 года с отчис"
лением местному органу самоуправления 20% от
объектной стоимости строительства гаражей на раз"
витие инфраструктуры города или выполнением
под контролем городских уполномоченных органи"
заций инженерных сетей, сооружений, благоуст"
ройства по техническим условиям за пределами
предоставляемых земельных участков с безвоз"
мездной передачей их в муниципальную собствен"
ность в качестве градостроительного обременения
участка застройки.

3. Осуществить рабочее проектирование гара"
жей в течение 2 лет и строительство – в течение 3
лет.

На основании постановления администрации города Воронежа от 27.04.2004г. № 652
Комитет по земельным отношениям департамента градостроительства и земельных

отношений администрации города Воронежа в соответствии со ст.30 Земельного кодекса
РФ сообщает о наличии земельного участка для предоставления в аренду сроком на 5 лет

4. Произвести благоустройство с учетом смежных
территорий в соответствии с проектом.

5. Самостоятельно получить технические условия на
подключение инженерных коммуникаций в эксплуа"
тирующих организациях города.

Желающим приобрести права на заключение дого"
вора аренды земельного участка на указанных усло"
виях необходимо подать письменную заявку на предо"
ставление земельного участка в аренду с приложени"
ем платежного документа с отметкой банка платель"
щика об исполнении, подтверждающего перечисле"
ние на счет № 40101810500000010004 в ГРКЦ ГУ
Банка России по Воронежской области БИК
042007001 ИНН 3666084175 КПП 366601001 ОКА"
ТО 20401390000 УФК МФ РФ по Воронежской обла"
сти (Финансово"казначейское управление админист"
рации г. Воронежа) на код 04340 (с указанием – за
право на заключение договора аренды земельного
участка).

При подаче заявки физическое лицо предъявляет
документ, удостоверяющий личность, и прилагает к
заявке его копию.

Юридическое лицо дополнительно прилагает к за"
явке нотариально заверенные копии учредительных
документов и свидетельства о государственной реги"
страции юридического лица, а также выписку из ре"
шения уполномоченного органа юридического лица о
совершении сделки (если это необходимо в соответ"
ствии с учредительными документами претендента и
законодательством государства, в котором зарегист"
рирован претендент).

В случае подачи заявки представителем претенден"
та предъявляется доверенность.

Дата, время и порядок ознакомления с земельным
участком на местности – по согласованию с заявите"
лем.

Лица вправе отозвать принятую заявку до оконча"
ния срока приема заявок, уведомив об этом (в пись"
менной форме) Комитет по земельным отношениям
департамента градостроительства и земельных от"
ношений администрации города Воронежа.

Предоставление дополнительной информации,
консультации, прием заявок и документов проводят"
ся ежедневно (исключая выходные дни) со дня выхо"
да настоящего сообщения по 13 января 2005г. (вклю"
чительно) с 9.00 до 16.00 по адресу: ул. Кольцовская,
д.45, ком.406, тел.71"23"93.

13 января 2005г. в 17.00 по адресу: ул. Кольцовс"
кая, д. 45, ком.406, состоится подписание протокола
о приеме заявок на предоставление земельного уча"
стка в аренду.

В случае наличия одной заявки на предоставление
земельного участка в аренду лицо, подавшее указан"
ную заявку, на основании протокола о приеме заявок
в срок не позднее 5 дней со дня подписания указанно"
го протокола подписывает в Комитете по земельным
отношениям департамента градостроительства и зе"
мельных отношений администрации города Вороне"
жа договор купли"продажи права на заключение арен"
ды соответствующего земельного участка.  После пол"
ной оплаты заявителем предмета договора купли"
продажи права на заключение аренды земельного
участка заявитель в срок не позднее 5 дней со дня
оплаты подписывает в Комитете по управлению муни"
ципальными землями департамента градостроитель"
ства и земельных отношений администрации города
Воронежа договор аренды соответствующего земель"
ного участка.

В случае наличия двух и более заявок на предостав"
ление земельного участка в аренду указанный зе"
мельный участок будет выставлен на торги права на
заключение договора аренды земельного участка.

Собственники 30 земельных долей
в праве собственности на земельный участок площадью

138 га пашни с качественной оценкой 1507,88 баллогектара,
расположенный на территории СХА «Песковская»

Петропавловского района Воронежской обл. (26 человек),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок

(массивы)
в счет долей в праве общей собственности на земельный участок
из земель сельскохозяйственного назначения общей площадью
156 га сельскохозяйственных угодий, в том числе 138 га пашни,

находящихся вблизи Полевого стана бр. №2, в том числе
почвозащитный севооборот №3 (поле №2 54 га), (поле №6 78 га),

(поле №1к 6 га). Массивы пастбищ площадью 13,5 га, массивы
сенокоса площадью 5,7 га, расположенные вблизи с.Пески
согласно материалам корректировки научно обоснованной
системы земледелия СХ «Песковская», для дальнейшей его

передачи в аренду КФХ «Турист». Рыночная стоимость выделяемого
земельного участка (массивов) не превышает рыночную стоимость,

оставшуюся после выдела земельного участка, в расчете
на единицу его площади. Представитель собственников земельных

долей Улезько Петр Васильевич, проживающий по адресу:
Воронежская обл., Петропавловский р"н, с.Пески, ул.Березовая, 35.

Возражения от участников долевой собственности
по местоположению выделяемого участка остальным участникам

долевой собственности направляются представителю
собственников земельных долей.

Собственники 32 земельных долей
 в праве собственности на земельный участок площадью 149,2 га

пашни с качественной оценкой 1507,88 баллогектара,
расположенный на территории СХА «Песковская»

Петропавловского района Воронежской обл. (27 человек),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массивы)
в счет долей в праве общей собственности на земельный участок
из земель сельскохозяйственного назначения общей площадью

162 га сельскохозяйственных угодий, в том числе 149,2 га пашни,
находящихся вблизи Полевого стана бр. №2, в том числе

почвозащитный севооборот №3 (поле №7 140 га), (поле №1 9,2 га).
Массивы пастбищ площадью 13,5 га, массивы сенокоса площадью

6,2 га, расположенные вблизи с.Пески согласно материалам
корректировки научно обоснованной системы земледелия СХ

«Песковская» для дальнейшей его передачи в аренду КФХ
«Нистру». Рыночная стоимость выделяемого земельного участка

(массивов) не превышает рыночную стоимость, оставшуюся после
выдела земельного участка, в расчете на единицу его площади.
Представитель собственников земельных долей Кривошлыков

Василий Федорович, проживающий по адресу: Воронежская обл.,
Петропавловский р-н, с.Петропавловка, ул.Набережная, 71.

Возражения от участников долевой собственности по
местоположению выделяемого участка остальным участникам

долевой собственности направляются представителю
собственников земельных долей.

Собственники 26,5 земельных долей
в праве собственности на земельный участок площадью 124 га пашни

с качественной оценкой 1507,88 баллогектара, расположенный
на территории СХА «Песковская» Петропавловского района

Воронежской обл. (20 человек),
извещают о своем намерении
выделить земельный участок

(массивы)
в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из
земель сельскохозяйственного назначения общей площадью 142 га

сельскохозяйственных угодий, в том числе 124 га пашни, находящихся
вблизи Полевого стана бр. №2, в том числе почвозащитный севооборот

№3 (поле №3 65 га), (поле №5к 50 га), (поле №1к 9,2 га). Массивы
пастбищ площадью 12 га, массивы сенокоса площадью 5,5 га,

расположенные вблизи с.Пески согласно материалам корректировки
научно обоснованной системы земледелия СХ «Песковская» для

дальнейшей его передачи в аренду КФХ «Вымпел». Рыночная стоимость
выделяемого земельного участка (массивов) не превышает рыночную

стоимость, оставшуюся после выдела земельного участка, в расчете на
единицу его площади. Представитель собственников земельных долей
Падалкин Николай Андреевич, проживающий по адресу: Воронежская
обл., Петропавловский р�н, с.Пески, ул.Березовая, 24. Возражения от
участников долевой собственности по местоположению выделяемого
участка остальным участникам долевой собственности направляются

представителю собственников земельных долей.

Объявление в газете «Коммуна» от 22.06.2004г.
№94 (24324) следует дополнить предложением:

Участок находится примерно в 50 м по направлению на
восток от ориентира д.87, расположенного за пределами

участка, адрес ориентира: обл. Воронежская, р�н
Верхнехавский, с. Верхняя Хава, ул. Буденного.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Выдача необходимых для участия в
конкурсе бланков, прием заявлений и
документов, указанных в п.6 ст. 5 За"
кона РФ «О статусе судей в Российской
Федерации», производится ежеднев"
но в рабочие дни с 14 до 18 часов в

здании Воронежского областного суда
(г.Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком.
16).

Завершится прием документов 30
декабря 2004 года в 16 часов.

Рассмотрение поступивших заявле"

ний состоится 26 января 2005 года с
14 часов в здании Воронежского об"
ластного суда (г.Воронеж, ул.Орджо"
никидзе, 41, комн. 28).

Тел. для справок: (0732) 55"55"86,
71"99"80.

Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии вакансий судей
(в связи с истечением срока полномочий действующих судей) и проведении конкурса на их замещение:

Наименование суда (района) Наименование  должности Количество  вакансий

Коминтерновский районный суд г.Воронежа судья 1
Ленинский районный суд г.Воронежа судья 1
Поворинский районный суд судья 1
Левобережный район мировой судья 6
Ленинский район мировой судья 4
Советский район г.Воронежа мировой судья 1
Верхнемамонский район мировой судья 1
Верхнехавский район мировой судья 1
Грибановский район мировой судья 2
Новоусманский район мировой судья 3
Новохоперский район мировой судья 2
Поворинский район мировой судья 2
Подгоренский район мировой судья 1
Семилукский район мировой судья 2
Таловский район мировой судья 1
Терновский район мировой судья 1
Хохольский район мировой судья 2
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- Илья Юрьевич, мы уже
привыкли к тому, что маши-
ностроительная промыш-
ленность страны давно на-
ходится в глубокой «спячке».
А что сегодня происходит на
Воронежском экскаватор-
ном заводе?

- Прежде всего, напомню,
что наше предприятие – одно
из старейших в отрасли, с бо-
гатой историей и замечатель-
ными традициями, продукцию
которого хорошо знали в стра-
нах Европы, Азии и Африки…

- Почему «знали»? Все это
в прошлом?

- Уточняю: знали и знают.
Сегодня у нас на предприятии
создана разветвленная дилер-
ская сеть, организованы сер-
висные центры по работе с
клиентами в России, Украине,
Беларуси, Казахстане. Компа-
ния представлена на всей тер-
ритории нашего государства, а
также на рынках Узбекистана,
Азербайджана и других стран
СНГ. Если в 2003 году предпри-
ятие реализовало на экспорт
12 машин, то на сентябрь теку-
щего года в эти страны постав-
лено уже 18 экскаваторов.

- Хорошо, что выпуск экс-
каваторов увеличивается,
но в какой степени ваша
продукция конкурентоспо-
собна? Может быть, все
дело в том, что за последние
10-15 лет экскаваторный
парк в этих странах «соста-
рился», а на новейшие моде-
ли западного образца у по-
купателей нет средств, вот
они и приобретают более де-
шевые машины?

- Это не совсем так. Делая
свой выбор, покупатель ориен-
тируется не только на цену. Ему
важно получить полный набор
гарантийных и сервисных ус-
луг,  которые мы можем предо-
ставить качественно и в срок.
Руководство нашего акцио-
нерного общества видит глав-
ную свою задачу в выпуске вы-
сококачественной и высоко-
конкурентной продукции, от-
вечающей самым требова-
тельным запросам и ожидани-
ям потребителей. Мы специа-
лизируемся на производстве
гидравлических экскаваторов
на гусеничном и пневмоколес-
ном ходу весом от 20 до 40
тонн и вместительностью ков-
ша от 0,85 м3 до 2,5 м3. Эти эк-
скаваторы предназначены для

Директор ВоронежскогоДиректор ВоронежскогоДиректор ВоронежскогоДиректор ВоронежскогоДиректор Воронежского
экскаваторного заводаэкскаваторного заводаэкскаваторного заводаэкскаваторного заводаэкскаваторного завода
Илья Илья Илья Илья Илья БЕЛЬБЕЛЬБЕЛЬБЕЛЬБЕЛЬТЮКТЮКТЮКТЮКТЮКОВОВОВОВОВ:::::

Смотрим
в будущее
без опаски
Воронежский экскаваторный завод в особых рекоменда-
циях не нуждается – его продукцию хорошо знает вся
страна. Экскаваторы с маркой предприятия сегодня
можно увидеть и на стройплощадках города, и на строи-
тельстве дорог, и в карьерах. Как живет предприятие,
встречающее в новом году свое 90-летие? Об этом наш
разговор с директором ОАО «ВЭКС» Воронежский экскава-
тор» Ильей Юрьевичем БЕЛЬТЮКОВЫМ.

выполнения всего комплекса
земляных работ в коммуналь-
ной, дорожно-строительной и
добывающей отраслях. Не-
трудно понять, что именно та-
кого типа экскаваторы сегод-
ня больше всего востребова-
ны.

- Помимо востребованно-
сти, ведь еще очень важно,
чтобы техника отвечала вы-
соким международным
стандартам – была удобной
в эксплуатации, надежной,
экологически безопасной.

- Хочу подчеркнуть, что две
наши модели – ЭО-5224 и
ВЭКС-30L- в различных моди-
фикациях по своим парамет-
рам максимально соответству-
ют мировым аналогам, а по не-
которым показателям даже
превосходят их. Мы гордимся,
что наша продукция сегодня
заслужила высокие оценки
специалистов и пользователей
строительной техники. В то же
время ведется постоянная ра-
бота по дальнейшему совер-
шенствованию выпускаемых
моделей для обеспечения тех-
нико-эксплуатационных харак-
теристик в сочетании с повы-
шенной комфортностью и
удобством для обслуживающе-
го персонала.

- А за счет чего вам уда-
лось решить проблему кон-
курентоспособности?

- Ну, во-первых, у нас бога-
тый опыт создания высоко-
классной техники. Во-вторых, у
нас прекрасные кадры на
предприятии, которые нам уда-
лось сохранить в самые тяже-
лые годы. А в-третьих, мы, ес-
тественно, используем техно-
логические разработки пере-
довых западноевропейских
фирм. В частности, мы сотруд-
ничаем с немецкой фирмой

«BOSCH-REXROTH», поставля-
ющей нам соответствующее
гидрооборудование. И это да-
леко не единственный пример
сотрудничества нашего пред-
приятия с зарубежными фир-
мами. Так, например, планируя
в 2005 году наладить выпуск
60-, 80-, 90-тонных экскавато-
ров, мы подписали предвари-
тельные договоры о поставках
необходимых нам комплектую-
щих с тремя итальянскими
фирмами «Bonfigleolu»,
«Brelini», «Ala», от которых мы
надеемся получить редукторы,
гидромоторы и центральные
редукторы.

Хочу отметить, что на пред-
приятии работает система ме-
неджмента качества, основан-
ная на международных стан-
дартах. С получением сертифи-
ката системы менеджмента ка-
чества (СМК), предприятие за-
метно расширяет границы сво-
его присутствия не только в
странах СНГ, но и в дальнем за-
рубежье.

- Ну, это, так сказать, ваши
ближайшие планы. А что се-
годня позволяет вам с опти-
мизмом смотреть в будущее?

- В этом году наше предпри-
ятие приступило к серийному
выпуску экскаватора ВЭКС-
20К на пневмоколесном ходу,
который наиболее эффектив-
но может быть использован на
объектах городского, сельско-
го, промышленного и транс-
портного строительства, а так-
же на погрузке сыпучих мате-
риалов, разрыхленных скаль-
ных пород и мерзлых грунтов,
при планировании земляных
работ, при температуре возду-
ха от минус до плюс 40 граду-
сов по Цельсию. Интерес к дан-
ной машине со стороны потре-
бителей превзошел все наши
ожидания. Сформирован порт-
фель заказов на первый квар-
тал будущего года и частично
на второй. Так что нам реаль-
но есть чем гордиться.

- Слушая вас, я понимаю,
что возглавляемое вами
предприятие финансовых
трудностей не испытывает?

- Проблемы инвестиций для
нас чрезвычайно важны. Мо-
дернизация оборудования,
борьба за качество продукции
требует значительных денеж-
ных вливаний. И тем не менее,
предприятие только в 2001
году внесло в бюджеты всех
уровней свыше 40 миллионов
рублей, а за последующие три
года еще около 150 милли-
онов. И это несмотря на то, что
нам приходится расплачивать-
ся с нашими партнерами за
комплектующие. Мы вошли в
реструктуризацию  и стремим-
ся к экономической устойчиво-
сти. К тому есть все основания
еще и потому, что на заводе
трудится сплоченный и рабо-
тоспособный коллектив. В
обеспечении стабильности
большую роль играет коллек-
тивный договор, заключенный
по инициативе профкома
(председатель Николай Лы-
нов). В соответствии с этим
договором, всем работникам
предприятия гарантированы
социальные льготы: все жела-
ющие могут отдохнуть на базе
отдыха за минимальную плату,
дети сотрудников имеют в сво-
ем распоряжении оздорови-
тельный лагерь «Ракета», при-
нявший в этом году почти 600
ребятишек. При заводе рабо-
тает детская спортшкола…Вы
в каком районе живете?

- В Коминтерновском.
- Тогда вы должны были об-

ратить внимание на то, что во
многих дворах оборудованы
детские площадки. Их изготов-
ляли тоже на нашем заводе.
Значительную помощь в ре-
монте мы оказали школам
№№ 6 и 8. Строители предпри-
ятия также участвовали в ре-
монте помещения областной
клинической больницы.

- То есть вы без страха
смотрите в будущее?

- Конечно. Сегодня завод
стал интересен потенциаль-
ным инвесторам. К нам посту-
пают предложения о сотрудни-
честве, и мы разговариваем
сегодня с инвесторами на рав-
ных, как партнер с партнерами.
В 2005 году ОАО «ВЭКС» Воро-
нежский экскаватор» будет от-
мечать свое 90-летие. Нам есть,
чем встретить юбилей.

Сергей КРОЙЧИК.

Действительно
Веселые старты

Ученики 31-й школы в этот
день собрались на Веселые
старты. Здесь обучаются дети
с отклонениями в умственном
и психическом развитии. Сама
по себе школа уникальна. Пе-
дагоги - 50 человек – на 70
процентов учителя первой и
высшей категории. Здесь раз-
работаны и опробованы уни-
кальные реабилитационные
методики, с опытом воронеж-
ских преподавателей приез-
жают знакомиться даже сто-
личные коллеги. Главная зада-
ча, которую ставят перед со-
бой учителя 31-й школы – со-
циальная адаптация детей.
Здесь ученики получают трудо-
вые навыки и навыки обще-
ния. Но, что еще важнее – теп-
ло и поистине материнскую
заботу учителей.

- Их невозможно не любить,
– говорит директор школы Ли-
дия Петровна Гаврикова. –
Почему-то получается, что у
этих детей не так уж много дет-
ства. Мир очень часто оказы-
вается к ним излишне жесто-
ким, а они абсолютно не гото-
вы отвечать на агрессию. Это
добрейшие дети! Достаточно
увидеть, как в нашей школе
принимают новеньких: ребята
сразу знакомятся, устраивают
экскурсию по школе, показы-
вают наш зимний сад, классы,
мастерские, сразу берут но-
вичка под свою опеку и никог-
да не обижают. В нашем зим-
нем саду никто не обрывает

День чутких сердец
Дату 3 декабря, День инвалидов, сложно назвать праздни-
ком в привычном понимании этого слова. Скорее, это день
напоминания о тех, кто нуждается в нашей помощи, и о
ком мы, погруженные в свои житейские проблемы,
вспоминаем гораздо реже, чем это необходимо. Впрочем,
для воспитанников школы № 31 для детей с ограниченны-
ми возможностями и реабилитационных центров «Луч» и
«Кристалл» третье декабря и в самом деле стало настоя-
щим праздником.

листья и цветы. В живом угол-
ке никто не выдергивает у по-
пугаев перья. Наоборот –
если, не дай Бог, приболеет
наша ручная крыса или хомя-
чок – это ЧП для всей школы!
Дети выхаживают их, подкар-
мливают, часами могут стоять
перед клетками животных.
Они куда непосредственнее
своих сверстников.

Действительно, трудно
представить более искреннее
участие и поддержку спортсме-
нам, чем та, которую проявили
болельщики 31-й школы на Ве-
селых стартах. Здесь не было
привычной для спорта беском-
промиссной конкуренции.
Только радость – за себя, если
победил, или за друга, если вы-
играл он. Смех – искренний и
беззлобный. Победивших или
проигравших в этих условиях
быть не могло, был праздник
для всех.

Кораблик
к звездам

Никак не меньше радости и
смеха увидел в этот день зал ДК
Металлургов, где прошел оче-
редной городской фестиваль
самодеятельного творчества
«Летучий кораблик» среди детей
с ограниченными возможнос-
тями, организованный комите-
том социальной поддержки на-
селения Воронежа. Более 200
участников, родители, предста-
вители реабилитационных цен-
тров «Луч», «Кристалл», «Террито-
риальный центр социальной
помощи семье и детям».

В течение года в центрах
реабилитации проводились
выставки творческих работ
детей, смотры номеров худо-
жественной самодеятельнос-
ти, театрального искусства,
спортивных номеров. И на зак-
лючительный фестиваль, при-
уроченный к Международному
дню инвалидов, были отобра-
ны лучшие номера и работы.

- Фестиваль не случайно
назван «Летучий кораблик», -
говорит начальник отдела се-
мьи и детства администрации
города Людмила Алексеевна
Рукина. - Кораблики бывают
разные: речные морские, кос-
мические. На нашем «корабли-
ке» тоже можно путешество-
вать к звездам: вот они, наши
звездочки – на сцене, в зале.
Талантливых детей очень мно-
го. Фестиваль – это способ
рассказать о себе, самовыра-
зиться.

Приятно знать, что в нашем
городе есть неравнодушные

люди, которые не могут оста-
вить без внимания и помощи
тех, кто в этом нуждается. Оба
мероприятия были бы невоз-
можны без поддержки город-
ской администрации,  а также
непосредственного участия
Ассоциации «Галерея Чижова».

- Цель каждого гражданина
– построение духовно здорово-
го и гармоничного общества, -
поясняет заместитель гене-
рального директора Ассоциа-
ции «Галерея Чижова», депутат
городской Думы Игорь Косты-
рев. - Что нужно для этого? Ну,
хотя бы такие мероприятия!
Наша Ассоциация постоянно
оказывает поддержку различ-
ным детским учреждениям, сту-
диям, ансамблям, детским до-
мам, комитетам социальной за-
щиты населения. И, конечно,
приоритетной для нас является
поддержка детских мероприя-
тий и особенно – мероприятий
для детей с ограниченными
возможностями. Именно этим

детям нужно постоянное
внимание со стороны
государства и общества.
Мы должны быть в кур-
се их интересов, выяв-
лять и поддерживать их
таланты, стремиться к
созданию для них дос-
тойной жизни, чтобы
они с детских лет чув-
ствовали себя полно-
правными гражданами
нашей страны и ощуща-
ли себя неотъемлемой
частью нашего обще-
ства – это одна из пер-
вых задач, которые ста-
вит перед собой наша
Ассоциация.

И это не просто сло-
ва: за ними стоят конк-
ретные дела. Это и
спортивная форма, ко-
торую получили 3 де-
кабря юные участники
Веселых стартов. Это и
билеты в кукольный те-

атр, подаренные всем «звез-
дочкам» «Летучего кораблика».
Это и линолеум для школы
№ 31,  и помощь, оказанная
детским учреждениям и реаби-
литационным центрам, орга-
низация многочисленных ме-
роприятий для детей с ограни-
ченными возможностями, ко-
торые проводились в минув-
шем и нынешнем годах, и бу-
дут проводиться впредь.

Пожалуй, когда сегодня зву-
чит слово «реабилитация», его
нужно воспринимать двояко. С
одной стороны, оно означает,
что рядом те, кому мы обяза-
ны помочь. С другой – реаби-
литация нужна каждому из
нас. Человек может ослепнуть
или оглохнуть, но гораздо чаще
слепым становится его сердце.
Международный день инвали-
дов – не праздник. Это день,
созданный для того, чтобы
наши сердца ВИДЕЛИ и СЛЫ-
ШАЛИ.

Александр ИВЧЕНКО.

В

Карпов родом из Россоши,
если точнее - из Эсауловки,
некогда пристанционного хуто-
ра. Родился 6 октября 1919
года. Отца потерял во младен-
честве. Машиниста броне-
поезда Василия Максимовича
расстреляли белоказаки.
Мальчишка с сестренкой рос-
ли не сиротами. В их доме хо-
зяином стал давний друг
отца, тоже железнодорожник
Дементий Иванович Иванов. В
семье вскоре прибавилось
еще два сына. И тут вновь ос-
тались без кормильца. Похоро-
нив и второго мужа, мать про-
дала дом, который сохранился
и поныне у речки на улице
Максима Горького. В 1934
году семья Карповых-Ивано-
вых навсегда покинула роди-
мую Россошь.

Евгений учился, работал.
Молодым воевал на фронтах
Великой Отечественной. Учас-
тник Сталинградской битвы. В
1943 году попал в плен, нахо-
дился в концлагерях. После
войны любовь к слову приве-
ла его в Литературный инсти-
тут имени Горького. Занимался
в семинаре известного писате-
ля Константина Паустовского.
С дипломом литератора уехал
на строительство Сталинград-
ской гидроэлектростанции, где
работал арматурщиком, дис-
петчером, журналистом.

Написал рассказы и повес-
ти, из которых выделяется на-
печатанная в 1961 году в «Ро-
ман-газете» полумиллионным
тиражом книга «Сдвинутые бе-

А корни
писателя -
в Россоши

рега». Она была переведена на
польский и чешский языки.

С 1960 года Карпов являет-
ся членом Союза писателей
СССР. Он возглавлял Ставро-
польскую краевую писательс-
кую организацию. Евгений Ва-
сильевич жил на Северном
Кавказе, в Подмосковье, а
сейчас он в Киеве.

Пережитое запечатлелось и
продолжает, дай Бог здоровья
и сил писателю, «переплав-
ляться» в книги. Недавно Кар-
пов завершил работу над ито-
говыми в своем творчестве
повестями - «Гога и Магога»,
«Все было, как было».

- И что бы я ни писал в сво-
их книгах, - признается Евге-
ний Васильевич, - там обяза-
тельно духовно в той или иной
мере присутствуют мои Рос-
сошь и Эсауловка с речкой
Черной Калитвой, вечно па-
мятные мне земляки, паровоз-
ные гудки над лугом и церков-
ный колокольный перезвон из
ближней к нам слободы Моро-
зовки.

В киевском кабинете писа-
теля на видном месте, как
оконце в страну невозврати-
мого детства, - родная сторон-
ка на небольшой картине кис-
ти художника из Россоши Цим-
балиста. Покойный Владимир
Георгиевич был соседом Кар-
повых.

В Эсауловке (так по-пре-
жнему называется восточная
окраина городка) старожилы
тоже не позабыли хлопчика
Женьку.

- Помню, как сейчас, утро,
солнце поднимается над реч-
кой, на железнодорожном пе-
реезде у моста трубит в горн
пионер Евгений Карпов, бара-
банит его друг Осипов, - рас-
сказала учительница (сейчас
она на пенсии) Надежда Иван-
овна Сердюкова (Бурьян).
- Женя первым из Россоши по-
бывал тогда в Крыму - в пио-
нерлагере «Артек», только
организованной Всесоюзной
детской здравнице. А туда ведь
направляли лучших...

Сейчас в Россошанской рай-
онной библиотеке создается
книжная полка писателя-зем-
ляка. Есть посвященная его
творчеству выставка. С участи-
ем учащихся техникума-коллед-
жа мясо-молочной промышлен-
ности прошел литературный ве-
чер. Рассказывали о жизни и
книгах Карпова. Прозвучали и
строки из письма Евгения Васи-
льевича дорогим землякам:

«Протоиерей Сергий Булга-
ков говорил: «Родина есть свя-
щенная тайна каждого чело-
века, так же, как и его рож-
дение. Теми же таинственны-
ми и неисследимыми связя-
ми, которыми соединяется
он через лоно матери со сво-
ими предками и прикрепля-
ется ко всему человеческому
древу, он связан через роди-
ну и с матерью-землей, и со
всем Божьим творением...
Моя родина... Там я не толь-
ко родился, но и зародился в
зерне, в самом своем суще-
стве, так что дальнейшая
моя, такая ломанная и слож-
ная, жизнь есть только ряд
побегов на этом корне. Всё,
всё моё -о-т-т-у-д-а...».

Так что я весь оттуда, где бы
и каким ни был - из Эсауловки,
эсауловец. Я весь ваш.

...Побывать бы в Россоши,
где лежал в тридцать третьем в
тифозной палате больницы, как
тогда говорили, на «Писках»,
посидеть над тихой водичкой
Черной Калитвы, но, восемьде-
сят пять - шутки в сторону.

Низко всем вам кланяюсь, а
вы за меня поклонитесь Черной
Калитве, дому, пятому от пере-
езда, или тому месту, где он сто-
ял».

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Исполнилось 85 лет русскому писателю Евгению
Васильевичу Карпову. Так сложилось, что в воронеж-
ском литературном поле его имя только прописыва-
ется. Причины тому - житейские.
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Малайзийский монах
варил себя

Непростой спо-
соб выражения
почтения богам
избрал религиоз-
ный деятель Лим
Бун Хва в Малай-
зии, публично в
течение получаса
варивший себя

на пару вместе с пельменями и ку-
курузой. Как сообщает Интернет-
сайт малайзийской газеты «Стар»,
56-летний Лим из даосского хра-
ма в городе Пекан, скрестив ноги,
сел в установленный на костре ко-
тел-пароварку и был накрыт крыш-
кой вместе с продуктами. Тысячи
ротозеев смогли убедиться, что
монах остался невредимым. Он
убежден, что от ожогов его защи-
тили девять Небесных императо-
ров, в честь которых проходил ре-
лигиозный фестиваль. Пельмени и
кукуруза, напротив, сварились до
готовности и были розданы изум-
ленным зрителям. По данным га-
зеты, даос предпринимает такую
акцию уже в четвертый раз. Ре-
корд пребывания Лим Бун Хва в
котле с паром - 45 минут. Перед
процедурой «пароварения» монах
постится в течение одной недели.

Самая длительная
забастовка в мире

В США подходит к концу самая дли-
тельная забастовка в мире. 600 ра-
ботников крупнейшей в мире компа-
нии по выращиванию и переработ-
ке грецких орехов Diamond of
California упорно бастовали 13 лет,
добиваясь восстановления зарпла-
ты, урезанной во время кризиса в
отрасли в 1985 году. В 1991 году,
когда финансы компании улучши-
лись, служащие отказались выйти на
работу, надеясь, что в преддверии
сборочного сезона им увеличат жа-
лование. В то время компания соби-
рала и перерабатывала половину
грецких орехов в США. Однако
Diamond предпочла набрать персо-
нал заново, и сейчас эти люди дос-
тигли видных постов, да к тому же и
не помнят о событиях 13-летней дав-
ности. На днях 600 работников про-
голосовали за присоединение к
профсоюзу водителей и грузчиков,
который сразу встал на защиту их ин-
тересов и требует восстановления
на работе. Если суд решит, что голо-
сование было легитимным, то, по
американским законам, компании
придется принять всех желающих
обратно и, видимо, уволить по про-
шествии года. Проблема в том, что
за 13 лет многие процессы были ав-

томатизированы, и найти работу для
забастовщиков будет не так и про-
сто.

Учительница выходит
замуж за ученика

Они встре-
тились в
1989 году,
когда 27-
л е т н я я
препода-
вательни-
ца Мэри
Кей Летур-

но, замужняя и с четырьмя детьми,
работала в начальной школе в Сиэт-
ле. К 1995 году Вили Фуалаау уже
был учеником шестого класса, и тог-
да Летурно взяла своеобразное
шефство над мальчиком, отец кото-
рого сидел в тюрьме, а мать целыми
днями работала. Сначала Летурно,
разглядев в нем талант к изобрази-
тельному творчеству, развивала его
и занималась с ним другими урока-
ми. Когда интерес учительницы пе-
рерос в сексуальный, ребенок в силу
полного отсутствия опыта в таких
делах был беспомощен сопротив-
ляться оказываемому ему внима-
нию. И уже к лету 1996 года Летурно
и Фуалаау занимались сексом в
доме преподавательницы. В февра-

ле 1997 года, когда Летурно была
беременна от Фуалаау, все раскры-
лось. 7 августа, спустя всего девять
дней после рождения дочери Одри,
Летурно была приговорена к 7 с по-
ловиной годам тюрьмы. Ей также
запретили любые контакты с жерт-
вой. Через шесть месяцев учитель-
ницу выпустили на свободу за при-
мерное поведение. Однако она бы-
стро нашла своего несовершенно-
летнего возлюбленного. 3 февраля
1998 года их поймали за сексом, ко-
торым они занимались в автомоби-
ле. Тогда же, как выяснилось позже,
была зачата их вторая дочь Алексис.
Суд решил, что Летурно должна вер-
нуться в тюрьму и отбыть полный
срок. Стив Летурно развелся со сво-
ей женой в 1999 году, он переехал с
их четырьмя детьми на Аляску. В ав-
густе, когда Летурно была освобож-
дена из тюрьмы, судья по запросу
Фуалаау снял первоначальный зап-
рет на любые контакты пары, и те-
перь им позволено встречаться. Фу-
алаау сейчас 21 год, Летурно - 42. И
вот теперь Мэри Кей Летурно сооб-
щила, что она и Вили Фуалаау соби-
раются пожениться. По словам Ле-
турно, у нее и Вили глубокое духов-
ное родство, похожее чувство юмо-
ра и одинаковые перспективы со-
вместной жизни.

Подготовил Юрий ШАМИН.

Воробьевцы вернулись с победой
Тематическая программа «Он не вернулся из боя», подготовлен-

ная самодеятельными артистами из Воробьёвки (автор идеи и сце-
нарист – заслуженный работник культуры Василий Козлов, режис-
сер – заслуженный артист России Александр Латушко), ещё в на-
чале года завоевала «Гран-при» областного фестиваля народного
творчества «Салют Победы». Победители получили возможность вы-
ступить в Туле, на втором этапе третьего Всероссийского фестива-
ля с тем же названием, посвящённого 60-летию победы советско-
го народа в Великой Отечественной. По мнению жюри, программа
воробьёвцев оказалась лучшей среди творческих коллективов Цен-
трального федерального округа.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Можно ли в наше непростое
время черпать силы из литера-
туры и искусства? И кого в ны-
нешней жизни с полным правом
можно отнести к героям нашего
времени? Ответ на этот вопрос
искали участники необычной
встречи, которая прошла в Кала-
чеевском районном Доме куль-
туры по инициативе главы рай-
она Анатолия Бакулина. Ее участ-
никами стали не только учителя
школ района, молодежь, но и
приехавшие из Воронежа писа-
тели, создатели публицистичес-
ких произведений.

Поэт, писатель, киносцена-
рист Евгений Новичихин просто
не мог не обратить внимание на
то, как сегодня в самой России
относятся к русскому языку:
«Еще в мае этого года мы, участ-
ники съезда писателей, прошед-
шего в Орле, с письмом о состо-
янии русского языка в обществе
и изучения русской литературы
обратились к Президенту и к
правительству – пока реакции
никакой не последовало».

И слово
множит
силы

Писатель Виктор Попов рас-
сказал о работе над своими про-
изведениями, посвященными
работникам тыла в годы Вели-
кой Отечественной войны. Вряд
ли молодые люди, сидевшие в
зале, знали раньше о том, что в
первые месяцы войны жители
Калачеевского и Таловского
районов совершили невообра-
зимый подвиг –  на прокладку
железнодорожной ветки, на ко-
торую в мирное время потребо-
вался бы год, затратили всего
около месяца. Бывший замести-
тель начальника управления
КГБ по Воронежской области
Анатолий Никифоров поведал о
малоизвестных фактах проявле-
ния патриотизма в годы войны,
аргументированно доказал це-
леустремленность враждебных
сил по духовному и морально-
нравственному разложению на-
ших соотечественников. Говоря
о деятельности органов госбезо-
пасности в разные периоды вре-
мени, он отметил: органы были
на высоте тогда, когда опира-
лись на уважение народа, на его
поддержку. Только возвращение
подобного союза даст в сегод-
няшней борьбе с терроризмом и
коррупцией должный эффект...

Кстати, люди, неравнодуш-
ные к судьбе родного языка, есть
и в самом Калаче. Как есть и
прекрасные художники, поэты,
скульпторы. В ближайшее время
в Калаче намечено провести их
съезд.

Эдуард ЕФРЕМОВ.
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ЛЕЖЕНИН
Валерий Николаевич

6 декабря 2004 года на 59-м году жизни скоропостижно
скончался доцент кафедры гражданского права и процесса
Воронежского государственного университета, кандидат юри-
дических наук Валерий Николаевич Леженин.

Вся его жизнь была связана с юридическим факультетом
Воронежского государственного университета, который он
окончил в 1975 году.

Ушел из жизни замечательный и яркий педагог, сильный,
мужественный и справедливый человек, которого любили и
уважали все, кто его знал.

Коллектив сотрудников и студентов юридического факуль-
тета Воронежского государственного университета глубоко
скорбит по поводу невосполнимой утраты и выражает искрен-
ние соболезнования родным и близким.

Светлая память о Валерии Николаевиче навсегда сохра-
нится в наших сердцах.

Прощание с В.Н. Лежениным состоится 9 декабря
2004 года в 12 часов в корпусе № 2 ВГУ по адресу:

пл. Ленина, 10 (ауд. 100).

ИЗВЕЩЕНИЕ (УВЕДОМЛЕНИЕ)
Участников общей долевой собственности бывших земельных

угодий колхоза имени ХХ съезда КПСС (СХА «Свобода»)
с.Лизиновка Россошанского района Воронежской области
Украинская Ольга Михайловна, действующая на основании доверенностей от

1152 участников общей долевой собственности, бывших земельных угодий
колхоза имени ХХ съезда КПСС с.Лизиновка Россошанского района Воронежской
области уведомляет остальных участников общей долевой собственности о их
намерении выделить земельный участок в счет земельных долей в праве общей
долевой собственности (в соответствии  с решением общего собрания собствен-
ников земельных долей от 04.12.2004 года) с качественной оценкой выделяемо-
го земельного участка 458144 баллогектара общей площадью 7036 га пашни, с
предполагаемым местоположением выделяемого земельного участка:

бригада №1 севооборот №1 поле №1 – 237 га, поле №2 – 232 га, поле №3
– 224 га, поле №4 – 119 га, поле №5 – 256 га, поле №6 – 213 га, поле №7 – 203
га, поле №8 – 262 га, бригада №2 севооборот №2 поле №1 – 148 га, поле №2
– 201 га, поле №3 – 246га, поле №4 – 201 га, поле №5 – 248 га, поле №6 – 268
га, поле №7 – 244 га, поле №8 – 246 га, поле УПЗ-3 – 36 га, УПЗ-4 – 88 га, бригада
№3 севооборот №3 поле №1 – 202 га, поле №2 – 187 га, поле №3 – 183 га, поле
№4 – 209 га, поле №5 – 218 га, поле №6 – 138 га, поле №7 – 207 га, поле №8
– 210 га, поле №9 – 150 га, поле №10 – 195 га, поле №11 – 194 га, поле ЗУ –
90 га, поле ПЗ-2 – 70 га, ПЗ-1 – 50 га, бригада №4 севооборот №4 поле №1 –
129 га, поле №2 – 46 га, поле №3 – 154 га, поле №4 – 110 га, поле №5 – 137
га, поле №6 – 153 га, поле №7 – 136 га, кормовые угодья, прилегающие к этим
полям, и многолетние насаждения площадью 196 га.

Местоположение и нумерация полей установлены согласно материалам
ЦЧОНИИ Гипрозем-корректировки научно обоснованной системы земледелия
СХА «Свобода» от 1999 года. Рыночная стоимость по выделяемым земельным
участкам не превышает  рыночной стоимости оставшихся земель после выдела
в расчете на единицу его площади.

Возражения о местоположении выделяемого земельного участка направлять
и публиковать в газете «Коммуна». Дополнительные данные о предполагаемом
местоположении земельных участков можно получить у представителя соб-
ственников земельных долей Украинской О.М., проживающей по адресу: Воро-
нежская область, Россошанский район, село Лизиновка, улица Лени-
на, д. 28, или в СХА «Свобода».
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ПРОТИВ КРЫС И МЫШЕЙ!
Если кот ваш совсем обленился,
«Ратобор» вам поможет тогда!
С сырным запахом яд этот хитрый,
Грызунов истребит без труда!

«РАТОБОР» -
крыс и мышей

истребит
наверняка!

Спрашивайте в магазинах и на рынках города.

Тел.: (07346)
2-11-34, 2-18-37

Продается станок ЗА 423
для расточки коленвалов

ОАО «БОБРОВАГРОСНАБ-1»
официальный представитель завода «Ростсельмаш»
реализует

КОМБАЙНЫ
 по ценам ниже заводских: «Дон-1500Б», «Дон-680», «Нива-Эффект»

Проводит предпродажное и гарантийное обслуживание в течение  2 лет.
ДЛЯ КАЧЕСТВЕННОЙ УБОРКИ
ПОДСОЛНЕЧНИКА ПРЕДЛАГАЕМ:

� цепной привод (уменьшение
оборотов молотильного барабана
«Дон-1500Б», «Нива»);

� жатка ПСП-10, ПКД-873;
� приспособление Змиевского.Тел.: (07350) 4-83-80, 4-83-82; факс 4-83-91.

Спешите, предложение ограничено!

Внимание,
специальная акция!

При покупке комбайна
в осенний период

завод «Ростсельмаш»
дарит вам 5 тонн

дизельного
топлива. Собственники 288 земельных долей

в праве собственности на земельный участок площадью 479 га
сельхозугодий с качественной оценкой 57764 баллогектара,
расположенный на территории СХА «Аннинская» Аннинского

района Воронежской области (288 человек),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок (массивы)

в счет долей в праве коллективно-совместной собственности на
земельный участок из земель сельскохозяйственного назначе-
ния общей площадью 479 га сельхозугодий, в том числе: 228 га
пашни, многолетних насаждений – 251 га, находящихся вблизи

п. Ириновка, п. Круглоподпольный и п.г.т. Анна, в том числе:
участок № 1 контура 1-17; участок № 2 контура 1-14; участок №

3 контура 1-6, 8-12 ч контура 7 на площади 8 га; участок № 4
контура 1-2; участок № 5 контур 1; участок № 7 контур 1-12,

согласно материалам по определению кадастровой цены земли
СХА «Аннинская» за 2000 год для дальнейшей его передачи в
аренду СХА «Аннинская». Рыночная стоимость выделяемого

земельного участка (массивов) не превышает рыночную
стоимость, оставшуюся после выдела земельного участка в

расчете на единицу его площади.
Представитель собственников земельных долей по доверенно-

сти Болотский Василий Анатольевич. Возражения от участников
коллективно-совместной собственности по местоположению вы-
деляемого земельного участка и размеру компенсации осталь-
ным участникам долевой собственности направляются в двух эк-
земплярах: 1-й – представителям собственников земельных до-
лей по адресу: Воронежская область, п.г.т. Анна, ул. Севасто-Воронежская область, п.г.т. Анна, ул. Севасто-Воронежская область, п.г.т. Анна, ул. Севасто-Воронежская область, п.г.т. Анна, ул. Севасто-Воронежская область, п.г.т. Анна, ул. Севасто-
польская, 2-й – в ГУЮ «ВОЦГРПН».польская, 2-й – в ГУЮ «ВОЦГРПН».польская, 2-й – в ГУЮ «ВОЦГРПН».польская, 2-й – в ГУЮ «ВОЦГРПН».польская, 2-й – в ГУЮ «ВОЦГРПН». Аннинский филиал по адресу:
п.г.т. Анна, ул. Коммунальная, дом 80, п.г.т. Анна, ул. Коммунальная, дом 80, п.г.т. Анна, ул. Коммунальная, дом 80, п.г.т. Анна, ул. Коммунальная, дом 80, п.г.т. Анна, ул. Коммунальная, дом 80, в течение месяца со дня
публикации извещения.

СОБСТВЕННИКИ 755 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве собственности на земельный участок сельхозугодий,

расположенных на территории общества с ограниченной ответ-
ственностью «Рассвет» (бывшего колхоза «Рассвет») Репьевского

р-на Воронежской обл. (755 человек), уведомляют всех участников
общей собственности на земельный участок сельхозугодий,

расположенных на территории ООО «Рассвет» Репьевского района
Воронежской области, о том, что 9 января 2005 года в 10 час.

по адресу: Воронежская обл., Репьевский р-н, с. Колбино,
в здании Дома культуры,

СОСТОИТСЯ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
собственников земельных долей –

участников общедолевой собственности
ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Выделение земельных участков.
2. Определение порядка расположения, владения и пользования

земельным участком, находящимся в общей долевой собственности с
целью передачи в аренду ООО «Колбино».

3. Определение местоположения земельных участков для переда-
чи в аренду ООО «Колбино».

4. О компенсации остальным участникам долевой собственности
после выдела земельного участка.

Информацию по повестке дня можно получить у представителя
собственников Куриленко Сергея Ивановича, проживающего по адре-
су: Воронежская обл., Репьевский р-н, с. Колбино, ул. Ленина, дом 34.

Возражения от участников долевой собственности по повестке
дня составляются в 2 экземплярах и направляются: 1-й – представи-
телю собственников земельных долей, 2-й – в согласительную комис-
сию при администрации Репьевского р-на Воронежской обл. по адре-
су: Воронежская обл., с. Репьевка, пл. Победы, д. 1, или же публикуются
в газете «Коммуна» в течение 1 месяца со дня публикации настоящего
извещения.

ПОКУПАЕМ
ОПЕРАТИВНО

Тел.
8 (903)

650-08-39ЗЕРНОВЫЕ, САХАР, КРУПЫ

СОБСТВЕННИКИ 105 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
в праве общей собственности на земельный участок площадью 777 га условной пашни, с

качественной оценкой 57540 баллогектаров, расположенный на территории ТОО «Михайловс-
кое» Кантемировского района Воронежской области (100 человек),

извещают о своем намерении выделить
земельный участок (массивы)

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель сельскохозяй-
ственного назначения общей площадью 777 га пашни, в том числе поле № 5 – 91 га, поле № 7 –
39 га, поле № 13 – 135 га, поле № 14 – 101 га, поле № 16 - 46 га (частично), поле № 18 – 92 га,

поле № 19 – 82 га, поле № 95 – 87 га, поле № 94 – 90 га, поле № 100 – 14 га, находящихся в
районе х.Златополь в кадастровом квартале 36:12:60 00 011 для регистрации права

и последующей его передачи в аренду КФХ Пархоменко С.Н.
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (массивов) не превышает рыночную

стоимость, оставшуюся после выдела земельного участка, в расчете на единицу его площади.
Представитель собственников земельных долей по доверенностям Голобокова Наталья

Анатольевна, проживающая по адресу: Воронежская область, Кантемировский район,
с.Михайловка, ул.Городок, 1, кв. 4. Тел. (267)-40-331.

Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить земельный участок
(массивы), а также дополнительные данные о предполагаемом местоположении выделяемого

участка, можно получить у представителя собственников земельных долей.
Возражения от участников долевой собственности по местоположению выделяемого

земельного участка остальным участникам долевой собственности направляются представителю
собственников земельных долей по адресу: Воронежская область, Кантемировский район,

х.Златополь, ул.Фермерская, 5, в течение месяца со дня публикации извещения.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Представитель собственников земельных долей в праве общей собственности на земельный

участок, расположенный на территории ТОО «Михайловское» Кантемировского района Воронежской
области, Голобокова Наталья Анатольевна, проживающая по адресу: Воронежская область, Кантеми-
ровский район, с.Михайловка, ул.Городок, 1, кв.4, действующий на основании доверенностей,

извещает о проведении общего собрания участников
общей долевой собственности на земельный участок.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. О порядке распоряжения, владения и пользования земельным участком.

2. О местоположении части земельного участка, в границах которой в первоочередном
порядке выделяются земельные участки в счет доли.

3. О заключении договора. О формировании общей долевой собственности.
4. Разное.

Собрание состоится 5 января 2005 г. в 10 часов на базе КФХ Пархоменко С.Н. по адресу:
х.Златополь, ул.Фермерская, 5, Кантемировского района  Воронежской области. При себе

необходимо иметь паспорт и свидетельство на право собственности на землю.

приглашает поступающих на факультеты:

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ

Обращаться по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 43.
Телефоны: 52-24-81, 52-24-88.

Институт экономики и права (Каменный мост)

�  юридический; �  экономический; �  автомобильный.

(очная и заочная формы)

Лицензия серия А № 001734 выдана МО РФ.

Участник общей долевой собственности
на земельные доли из земель с/х назначения,

расположенные в СХА «Тойда» Панинского района
Воронежской области (1 человек).

Сообщаю о своем намерении
выделить земельные участки

в счет земельных долей площадью 5,6 га
поле №4 уч-к №2 отд. №1

1.МУРТАЗОВ Анвар Серверович 1 отделение
поле №4 уч.2 площадью 5,6 га.

Собственники зем. долей
общедолевой собственности,

расположенной на землях в границах землепользования
ЗАО «Победа» Эртильского р-на Воронежской обл.,

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

в счет своих земельных долей общ. пл. 560 га поля №1, №2
участок поля №9. Собрание состоится в клубе п.Дзержинский

24 декабря в 10 часов. Претензии направлять
Пищулину Александру Ивановичу. Тел. (245) 47-29-8.Пищулину Александру Ивановичу. Тел. (245) 47-29-8.Пищулину Александру Ивановичу. Тел. (245) 47-29-8.Пищулину Александру Ивановичу. Тел. (245) 47-29-8.Пищулину Александру Ивановичу. Тел. (245) 47-29-8.

Врачам, переехавшим в сельскую местность, предоставляются
благоустроенное жилье и субсидии на переезд.

За справками обращаться по телефону в г.Лиски (291) 4-59-05.

МУЗ «Лискинская ЦРБ» срочно требуются
на работу в Давыдовскую

и Средне-Икорецкую участковую больницу

ЗАВЕДУЮЩИЙ АМБУЛАТОРИЕЙ

СОБСТВЕННИКИ 300 ДОЛЕЙ
в праве собственности на земельный участок площадью 1188 га

сельхозугодий, расположенный на территории СПК «1 Мая»
Хохольского района Воронежской области (300 чел.),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок
в счет долей в праве общедолевой собственности на земельный
участок из земель с/х назначения общей площадью 1188 га с/х

угодий, в т.ч. пашни 1188 га, находящихся в границах СПК «1 Мая»,
для дальней передачи в аренду ООО «Первомайская Нива».

Представитель собственников по доверенности Капустин Петр
Иванович, проживающий по адресу: с.Семидесятное

Хохольского района Воронежской области.

Притяжение
талантов

Денис Каганер и Светлана
Носкова уже пятый сезон
танцуют вместе на сцене Воро-
нежского театра оперы и бале-
та. За несколько лет их имена
стали хорошо известны мест-
ным поклонникам Мельпоме-
ны. С самого начала сценичес-
кой карьеры молодые танцо-
ры – а в жизни супружеская
пара - заявили о себе в каче-
стве ведущих солистов, уча-
ствуя в таких постановках, как
«Лебединое озеро», «Щелкун-
чик», «Каменный цветок». А на
днях на сцене театра, с кото-
рым связана нынешняя счаст-
ливая творческая судьба Де-
ниса и Светланы, состоялся их
творческий вечер, получивший
название «Гармонии таин-
ственная власть». В концерте
приняли участие также их кол-
леги и друзья.

В этот день артисты пред-
ставали перед многочисленны-
ми поклонниками в самых раз-
ных амплуа. Разумеется, важ-
ной частью подготовленной
программы стали полюбивши-
еся поклонникам фрагменты
из спектаклей театра оперы и

балета с участием Каганера и
Носковой. Однако это лишь
часть творческой жизни арти-
стов, пусть и важнейшая: глав-
ные герои прошедшего вечера
не были бы артистами, если б
не находились в постоянном
поиске своего пути, своей эс-
тетики; посему их страстная лю-
бовь к танцу не ограничена
классическими его проявлени-
ями. На строгий зрительский
суд они представили свою со-
вместную работу «Притяже-
ние», являющую собой попыт-
ку эксперимента с современ-
ными ритмами.

Разумеется, особый интерес
у аудитории вызвал ещё один
совместный номер Светланы и
Дениса – тот самый, который
весной этого года был впер-
вые показан в Вене, на Между-
народном конкурсе  артистов
балета. Та поездка, как извес-
тно, оказалась весьма удачной
для артистов, представлявших
за рубежом не только Воронеж,
но и Россию: Каганер стал лау-
реатом третьей премии конкур-
са, Носкова – дипломантом.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

БИЛЕТ НА БАЛЕТ
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- Алло! Милиция? В школе №1
заложена мина!

Оперативный дежурный Лис-
кинского ГРОВД Сергей Медве-
дев уточняющими вопросами
попытался подольше разгово-
рить звонившего, чтобы аппа-
ратура точно смогла зафикси-
ровать адрес исходящего звон-
ка.  Но трубка разразилась ко-
роткими гудками. Медведев от-
метил время: 19.53. Быстро свя-
завшись с РУЭС, установил, что
телефонный звонок на «02» по-
ступил с номера «10299». Адрес
абонента с этим номером – вах-
та общежития по улице Красно-
знаменной, 229. Об анонимном
звонке тотчас оповестил служ-
бу спасения и ФСБ, и опергруп-
па  помчалась по установленно-
му адресу.

Через 4 минуты милицейс-
кий «УАЗик» скрипнул тормоза-
ми у того самого общежития.  В
тусклом свете уличного фонаря
трое подростков у подъезда что-
то оживленно обсуждали. Уви-
дев сотрудников милиции, на-
стороженно замолчали. «Кто-то
из них», - подумал  Медведев и
вместе с участковым Александ-
ром Фисуновым направился к
подросткам. Беседа с ними
была недолгой. Опешив от не-
ожиданного появления мили-
ции и испугавшись ответствен-
ности, один из них, четырнадца-
тилетний Василий, тут же при-
знался, что именно он позво-
нил в дежурную часть милиции
о заминировании школы №1.
Он провел оперативников на
вахту общежития и показал те-
лефон, с которого сделал зво-
нок. Номер его совпал с зафик-

сированным электроникой узла
связи: «10229». На вопрос, за-
чем он это сделал, последовало
поражающее своей абсолют-
ной безответственностью: «Про-
сто так».

Но у этого инфантильного
«просто так», по убеждению
классного руководителя Васи-
лия Натальи Тишанской, есть
свои мотивы, типичные для мно-
гих семей. Василий учится в
восьмом классе и давно состо-
ит на внутришкольном учете в
связи с систематическими про-
пусками уроков и дерзким по-
ведением. Мать подростка от-
вергает все предложения учи-
телей объединить усилия в вос-
питании сына, а на замечания в
его адрес реагирует болезнен-
но и даже агрессивно. И даже
его безответственное «просто
так», сорвавшее с места десят-

ки людей, она не склонна счи-
тать преступлением.

Заключение обвинительно-
го акта, составленного дозна-
вателем Верой Дорожкиной и
направленное в суд вместе с
материалами уголовного дела,
звучит по-взрослому строго и
беспристрастно: «…обвиняется
в заведомо ложном  сообще-
нии о готовящемся взрыве, со-
здающем опасность гибели лю-
дей, причинения  значительно-
го имущественного ущерба
либо наступления иных опасных
последствий, то есть в совер-
шении преступления, предус-
мотренного ст.207 УК РФ». Уви-
дит ли мать в вине сына и свою
родительскую вину, покажут суд
и время.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

г.Лиски.

«Террор» от безделья
КРИМИНАЛ

Иван Петрович
ЕФИМЕНКО
25.XI.1937 - 7.XII.2004

С нескрываемой горечью сообщаем о скоропостижной
смерти Ивана Петровича Ефименко, многие годы плодо-
творно трудившегося в воронежской и северо-кавказ-
ской прессе. Память об этом добром и скромном человеке
мы будем хранить в своих сердцах. Выражаем глубокое
соболезнование родным и близким покойного.

Друзья.

Коллектив редакции газе-
ты «Коммуна», где Иван Пет-
рович Ефименко в свое вре-
мя работал заместителем ре-
дактора, глубоко скорбит по
поводу его смерти и разделя-
ет с его семьей горечь невос-
полнимой утраты.

Правление Воронежской
региональной организации
Союза журналистов России
выражает искреннее собо-
лезнование родным и близ-
ким Ивана Петровича Ефи-
менко в связи с его кончи-
ной.

Наша ледовая дружина сегодня скатилась на последнее
место в первой лиге. На днях ХК «Воронеж» уступил в
гостях подмосковному «Велкому» с сухим счетом – 0:3,
0:5. И, как сообщил по телефону «Коммуне» президент
клуба Александр Крысанов, «пока с финансами не
решим проблему, думать о больших спортивных успехах
хоккейной команде не придется – ребята и тренеры
сегодня не получают ни копейки».

Хоккей
в полумраке

СПОРТ

А вот у мальчишек 1992-
1993 годов рождения, наобо-
рот, есть результаты, даже воп-
реки тем же финансовым труд-
ностям. На днях за долги по
электроэнергии (на сегодняш-
ний день они составляют бо-
лее трех миллионов рублей)
был отключен Дворец спорта
«Юбилейный». Такое безобра-
зие пришлось аккурат на вре-
мя проведения календарного
матча юниорского первенства
страны, в котором молодые во-
ронежские хоккеисты прини-
мали сверстников из Рыбинс-
ка. Поначалу встречу хотели пе-
ренести на открытый каток
Воронежского мехзавода, но
гости отказались, сославшись
на то, что их ребята экипирова-
ны для игры в закрытом поме-
щении и могут на улице просту-
диться. В итоге играли в полу-

мраке (работало только де-
журное освещение), без си-
ловой борьбы. Хозяева выиг-
рали – 7:0. Затем были матчи
с мальчишками из Ярослав-
ля – уже при полном освеще-
нии воронежцы одолели про-
тивника в двух матчах – 7:1 и
4:2. Впрочем, это «скромный»
счет для подопечных Леони-
да Вестфрида, директора хок-
кейной школы. Из 68 прове-
денных матчей календарно-
го первенства в 58 они доби-
лись победы, 5 раз сыграли
вничью и столько же уступи-
ли. Не так давно в Твери во-
ронежские мальчишки побе-
дили своих сверстников со
счетом, в который не очень-
то верится, - 41:0 и 21:0.

Эх, если бы так играла
наша главная команда!

Сергей КРОЙЧИК.

36-02-03Телефон Доверия
для пожилых людей
и их родственников

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»

ждет вас в понедельник, четверг
с 17.30  до 19.00  по адресу: ул.
Лизюкова, 36,  тел. 39-20-17, в

приемной депутата городской Думы
Кудрявцева С.Н. По средам с 14 до 17
час. - в администрации  Коминтернов-

ского р-на: Московский пр., 19а,
комн. 106.

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

9 декабря - день рождения депутата
областной Думы Н.А.КУРАЛЕСИНА

Уважаемый Николай Алексеевич!
Депутаты областной Думы сердечно поздравляют Вас с

днем рождения. От всей души желаем Вам, видному
ученому, активному общественному деятелю, депутату,
больших успехов в научной, общественной и депутат-

ской деятельности, творческого вдохновения и претво-
рения в жизнь планов на будущее. Счастья Вам, здоро-

вья и жизненного благополучия.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Гор-
ная дорога, образующая кру-
тые витки, петли.  7. Станция
метро в Москве. 10. Африкан-
ское парнокопытное живот-
ное. 13. Деталь для скрепле-
ния частей сооружения. 14.
Первый космонавт. 15. Сорт
копчено-вареной колбасы.
16. Основатель современно-
го олимпийского движения.
18. Та или иная вера, вероис-
поведание. 19. Чувство, выз-
ванное незаслуженным ос-
корблением. 20. Листок с
вопросами на экзамене. 23.
Машина для приготовления
бетонной смеси. 24. Система
форм изменяющегося слова,
как образец склонения, спря-
жения.

Ответы на кроссворд (30 ноября)
По горизонтали: 5. Палисад. 6. Команда. 8. Самбо. 10. Штан-

га. 11. Дружба. 14. Брак. 16. Панацея. 17. След. 18. Топаз. 19.
Декор. 23. Морж. 24. Заварка. 25. Вето. 28. Штатив. 29. Картер.
30. Шабаш. 32. Телепат. 33. Албанец.

По вертикали: 1. Пирога. 2. «Барс». 3. Того. 4. Рапорт. 5.
«Пантера». 7. Алябьев. 9. Мираж. 12. Караван. 13. Мережка. 15.
Китеж. 17. Серов. 20. Портрет. 21. Набоб. 22. Стрелец. 26. Сид-
ней. 27. Тартар. 30. Штат. 31. Шаль.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Картина
Врубеля. 2. Духовный сан у ка-
толиков. 3. Смешанная пара,
выступающая в теннисе. 5. Сол-
дат или офицер гвардейской
кавалерии в дореволюцион-
ной России. 6. Машина для
дробления камня. 8. Подстав-
ка-светильник с разветвлени-
ями для свечей или ламп. 9.
Американец, нобелевский ла-
уреат, участник создания атом-
ной бомбы. 11. Отдел продо-
вольственного магазина. 12.
Кузов легкового автомобиля.
17. Акробатическая фигура,
составленная из спортсменов.
21. Шарик с оперением для
игры в бадминтон. 22. Буква
греческого алфавита.

Составил Владимир КИРИН.


